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Moc anuncia para esta
semana planejamento
das atividades escolares

Parque Nacional
Cavernas do Peruaçu
retoma visitas

Cisrun Macro Norte 
deverá ter eleição em 
pleno domingo

Marcelo Freitas alerta 
consumidor sobre
direitos nas
passagens aéreas
na pandemia

Rodrigo Pacheco
recebe apoio da 
bancada do PT

Eleitor pode justificar
ausência no primeiro
turno até quinta-feira

Codevasf investe R$ 3 bi em 
políticas públicas e beneficia 
3,8 mi de pessoas

Estado anuncia mais radares na 
BR-135 e desconsidera obras

DIVULGAÇÃO 

Maçonaria propõe expansão dos Bombeiros 
e comando anuncia brigadas municipais

Os usuários da BR-135, no trecho de Montes Claros até a BR-040, foram surpreendidos ontem (11) com a decisão do Departa-
mento de Edificações e Estradas de Rodagem de Minas Gerais (DER-MG), que autorizou três radares instalados na rodovia e que a 
partir de hoje passam a registrar autuações.

Montes Claros, terça-feira, 12 de janeiro de 2021 - R$ 1,50

 Ano XXI | Nº 6333

@gazetanortemineira

A Bancada do PT no Senado, considerando 
a grave situação econômica, social e política do 
país; e, considerando a necessidade de reforçar 
a institucionalidade e a legalidade democráticas 
no âmbito do Estado brasileiro decidiu, por 
unanimidade, apoiar a candidatura do senador 
Rodrigo Pacheco (DEM/MG) para a Presidência 
do Senado Federal. 

O Cisrun Macro Norte deverá ter sua elei-
ção realizada de forma inédita para um domin-
go, no dia 31 de janeiro, para cumprir o Estatu-
to e ainda a ordem judicial. O estatuto fala que 
o pleito deve ser realizado no mês de janeiro 
e no embargo declaratório feito pelo Consór-
cio, a Justiça informou que não existe nenhum 
óbice em marcar o pleito para o último dia de 
janeiro, mesmo que seja em pleno domingo. 

O governo editou medida provisória (MPV 
1.024/2020) que prorroga até outubro de 2021 
as regras de reembolso de passagens aéreas es-
tabelecidas durante a pandemia, previstas na Lei 
14.034, de 2020. O deputado federal Delegado 
Marcelo Freitas fez um alerta aos consumidores 
que devem ficar atentos e fazer valor seus direi-
tos. 
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Cotação Dólar - real

R$ 5,49

Cotação eUrO - real

R$ 6,67

Gasolina

R$ 4,76

Diesel comum etanol 

R$ 3,78 R$ 3,09

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 31º
Min. : 21º

Casal trans de Moc
aguarda chegada da 
primeira filha 

Por trás de toda pessoa há mundo parti-
cular, repleto de sonhos, de expectativas, de 
medos e de experiências de vida. Algumas das 
histórias a nosso respeito começam a ser con-
tadas antes mesmo do nosso nascimento, e já 
vão fazendo parte de nós. É o caso da pequena 
Isabella Victória, uma bebêzinha que nem nas-
ceu ainda, mas que, quando vier ao mundo, vai 
ouvir muitas histórias sobre como o seu nasci-
mento foi especial, e sobre o quanto os papais 
Rodrigo e Ellen a esperaram e sonharam com 
ela por muito tempo. 

O Conselho de Veneráveis do Norte de Minas, Conselho Maçônico de Segurança 
Pública e o Movimento Maçônico do Norte de Minas propuseram na manhã de on-
tem (11) ao 4º Comando Operacional dos Bombeiros Militares a implantação das 
unidades de Bocaiuva e Jaíba, além da criação de unidades em Espinosa, Grão Mogol, 
Manga, Rio Pardo de Minas, São Francisco, Taiobeiras e Várzea da Palma, como forma 
de ampliar a prestação dos serviços na região. 

EdUCaÇÃO 6

POLÍTiCa 4

POLÍTiCa 4

REGiONaL 9



Montes Claros, segunda-feira 12.1.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

21 ANOS
gazetanortemineira.com.br2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 

Rua Juventino Gomes, n° 223 - Bairro Cidade Nova - CEP: 39400-483 - Montes Claros/MG

(38) 3229-4600
www.gazetanortemineira.com.br

DIRETOR
Rafael Lopes Pereira

DIRETORA EXECUTIVA DE JORNALISMO
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

EDITORA
Ana Paula Rodrigues Pereira Faustino 

COLABORADOR
Valdemar Soares

Redação: 
redacao@gazetanortemineira.com.br

Atendimento às agências: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br

O ano é novo, mas algumas 
notícias não param de nos sur-
preender negativamente. Digo 
surpreender porque nós, es-
pecialmente neste período de 
início de ano, sempre deseja-
mos coisas boas, notícias po-
sitivas e que as pessoas sejam 
melhores. Porém, infelizmente, 
seguem aumentando os casos 
que assustam a todos que tem 
um mínimo de humanidade e 
senso daquilo que é certo ou 
errado. 

No último final de final de 
semana, dois notícias em espe-
cial me chamaram a atenção. 
No sábado, uma mulher de 

56 anos foi esfaqueada dentro 
de casa pelo irmão, no Bairro 
Monte Alegre, aqui em Montes 
Claros. Familiares contaram à 
polícia que a agressão acon-
teceu durante uma discussão 
entre os dois. A mulher foi 
atingida no abdômen e, segun-
do a PM, o pai, um idoso de 90 
anos, tentou intervir na briga 
e sofreu um corte na mão. Pai 
e filha foram socorridos pelo 
Samu e encaminhados para o 
hospital. O suspeito, segundo 
apuramos, já vinha fazendo 
ameaças e, acreditem, mencio-
nou que mataria a irmã com 
uma arma. O homem fugiu 

após o crime.
Já no domingo, um jovem 

de 22 anos foi esfaqueado no 
Bairro São Geraldo, em Pira-
pora. Segundo a Polícia Militar, 
o suspeito do crime é o atual 
namorado da ‘ex’ da vítima, de 
24 anos, que teria agido por ci-
úmes. Familiares contaram que 
o jovem estava sendo ameaça-
do e foi abordado pelo homem 
enquanto transitava pelo bair-
ro. Ele foi atingido por várias 
facadas e teve ferimentos no 
rosto, braço e tórax. O crimi-
noso fugiu.

Às vezes me pergunto por 
que tantas situações chegam a 

consequências extremas; por 
que é tão simples, para algu-
mas pessoas, se armarem e 
simplesmente atentarem contra 
as vidas de pessoas próximas, 
muitas vezes por motivos abso-
lutamente pequenos.

Sei que é utópico desejar 
que o mundo simplesmente se 
torne um paraíso, sem homicí-
dios e crimes chocantes. Mas 
deixo aqui um apelo: que to-
dos nós possamos ter mais pa-
ciência e discernimento diante 
das situações. A Vida é um dom 
muito precioso e apenas aque-
les que não são sábios anseiam 
por conflitos. 

A busca desenfreada pelo 
selo de verificação nas redes 
sociais tem levado à criação 
de falsos sites de notícias. Para 
piorar, nem o Facebook conse-
gue mais compreender o que é 
um legítimo de comunicação e 
o que é uma página pirata. Tal 
situação pode trazer uma série 
de transtornos para quem de-
seja de forma honesta ter seu 
nome reconhecido nas redes 
sociais.

“Há várias empresas que 
estão vendendo postagens na 
falsa “imprensa”. Eles criam 
“sites de notícias” para vender 
publicações. Com este deses-
pero pelo desejo de ter o selo 
de verificação, nem mesmo 
o Facebook consegue saber 

o que é pago ou não, já que, 
para ter este reconhecimento, 
a pessoa precisa estar em evi-
dência, com o nome na mídia”, 
explica.

O problema está aí. A pirata-
ria abre brechas para que sites 
falsos se espalhem rapidamen-
te, em muito parecidos com 
uma página séria. Além disso, 
os falsários utilizam de estra-
tégias que podem ludibriar os 
internautas. “Já vi de tudo, até 
uma barra fake em cima daque-
le website que poderia fazer 
acreditar que aquele conteúdo 
pertence a um determinado 
portal. Também já vi lugares 
que compram seguidores no 
Facebook e no Instagram para 
parecer que tem muito aces-

so. Tem ainda o chamado pu-
blipost, que são pessoas que 
pagam para serem publicadas 
em que, deveria estar escrito 
‘publicidade’ na postagem, 
mas em alguns casos, isso não 
aparece”, detalha o jornalista.

Tudo isso está acontecendo, 
na visão de Abreu, por uma 
falta de órgão no Brasil que 
faça esta regulamentação e 
fiscalização. “Em Portugal, por 
exemplo, há o ERC. Para abrir 
um site é necessário ser jorna-
lista ou ter um profissional de 
comunicação assinando após 
sua aprovação. Também há 
uma fiscalização assim como 
suporte. Se alguém lançar uma 
página de notícia sem o aval do 
ERC, em pouco tempo eles con-

tactam exigindo a regularização, 
ou então estará enquadrado em 
crime cabível de multa”, desta-
ca.

Se por um lado o rigor em 
Portugal consegue evitar a pira-
taria, do lado de cá do Atlânti-
co a situação é bem diferente, 
lamenta: “O problema no Bra-
sil é que não existem leis ou 
órgãos competentes para fazer 
esta fiscalização e dar o devido 
suporte, ficando às pessoas de 
bem à mercê desta desordem 
e, consequentemente, acabam 
sendo enganadas. O próprio Fa-
cebook não está sabendo distin-
guir o que é site de notícia sério 
ou não, o que é pago ou não, 
mudando sempre as regras para 
o selo de verificação”, completa.

O uso de big data tem cres-
cido exponencialmente em 
todas as áreas da ciência nos 
últimos anos e com a medici-
na não foi diferente. Na Uni-
versidade de San Diego, nos 
Estados Unidos, há um núcleo 
de pesquisa específico sobre 
o uso de big data na rotina e 
procedimentos de saúde. As-
sim, o uso de big data em fa-
vor da saúde é uma realidade 
a cada vez mais desenvolvida e 
utilizada nas rotinas médicas.

Mas, que realmente ele é? 
big data são dados com maior 
variedade que chegam em vo-
lumes crescentes e com velo-
cidade cada vez maior, incapa-
zes de serem gerenciados por 
softwares tradicionais.

Na área da saúde, os princi-
pais fornecedores de informa-
ções que alimentam os bancos 
de dados são: aplicativos e dis-
positivos de monitoramento 
de atividades pessoais, pron-
tuários eletrônicos, exames 
e laudos online enviados re-
motamente e arquivos digitais 
fornecidos por instituições de 
atendimento, como clínicas, 
enfermarias do trabalho, entre 
outras áreas.

O big data realiza o cruza-
mento desses dados obtidos 
por meio dessas diversas fon-
tes possibilitando a obtenção 
de insights rápidos e capazes 
de ajudar nas rotinas médicas.

Porém, grandes quantida-
des de dados não necessaria-
mente significam boas infor-
mações. A beleza do big data 

está justamente na eficácia do 
cruzamento de informações 
para obter os resultados que 
possam efetivamente auxiliar 
na tomada de decisões, o que 
depende do engajamento de 
uma equipe multidisciplinar, 
como engenheiros de tecno-
logia da informação, cientistas 
de dados e demais profissio-
nais capazes de processar esse 
sistema. Por conta da devida 
curadoria e organização des-
sas informações de acordo 
com os objetivos da organi-
zação, é possível gerar o co-
nhecimento capaz de agregar 
valor.

Suas vantagens no setor da 
saúde são inúmeras, como no 
auxílio da identificação de ne-
cessidades dos pacientes, na 
prescrição eletrônica de rela-
tórios clínicos, na medição do 
desempenho e gerenciamento 
dos tratamentos médicos, na 
redução de custos e ainda per-
mite maior agilidade e preci-
são nos diagnósticos clínicos.

Deve ser evidenciado que 
o objetivo do uso de big data 
é de mero auxiliar na tomada 
de decisão da equipe médica 
e assistencial. Ou seja, a deci-
são final acerca do tratamento 
mais adequado sempre será 
do profissional, que jamais 
será substituído. O big data 
apenas produz um dado bruto 
que depende do conhecimen-
to e experiência exclusiva dos 
médicos para poder auxiliar 
nos diagnósticos e indicação 
de tratamentos.

Assim, a importância do 
big data na saúde é imensa, 
mas ela não gira em torno da 
quantidade de dados que se-
rão processados e sim a infor-
mação que será extraída deles, 
seja para as análises médicas, 
seja na gestão do hospital/clí-
nicas.

Refere aos cuidados que 
o uso do big data exige, seu 
uso exige o cuidado redobra-
do com a privacidade e segu-
rança da informação. Assim, a 
implementação de um Sistema 
de Segurança da Informação 
(SGSI) que garanta a prote-
ção dos dados por meio de 
firewalls, controles de acesso, 
troca de informações cripto-
grafadas, anonimização dos 
dados antes de torná-los pú-
blicos ou abertos para profis-
sionais de outras áreas torna-
se imprescindível.

Considerando que o princi-
pal objetivo do big data é a ex-
tração de informações capazes 
de auxiliar na condução estra-
tégica do negócio, bem como 
nos diagnósticos clínicos no 
caso da área da saúde, o seu 
uso desacompanhados de um 
Sistema de Gestão de Seguran-
ça da Informação (SGSI) pode 
representar um verdadeiro de-
sastre.

Em resumo, pode-se dizer 
que o SGSI são os planos, es-
tratégias, políticas, medidas e 
controles desenvolvidos em 
prol da segurança da informa-
ção, de modo a garantir a con-
fidencialidade, integridade e 

disponibilidade da informação 
dentro da organização.

A SGSI depende de tec-
nologias e pessoas. Assim, é 
inútil adquirir um software de 
ponta para cuidar da seguran-
ça da informação do hospital 
ou clínica se as pessoas que 
manuseiam tal sistema não 
estão comprometidas com a 
cultura em prol da segurança 
da informação.

De modo geral, o SGSI de-
pende de alguns critérios, que 
são: mapeamento e classifi-
cação dos dados, criação de 
políticas e procedimentos e a 
manutenção e atualização des-
sas políticas e procedimentos.

Assim, o uso de tecnolo-
gias como o big data apenas 
cumprem o fim a que se des-
tinam se é imprescindível que 
o hospital, clínicas médicas, 
laboratórios e profissionais da 
saúde elevem a segurança da 
informação como um aspecto 
essencial da gestão e do exer-
cício profissional.

Esta mentalidade deve estar 
intrínseca em toda a organiza-
ção, de forma que os profissio-
nais de todos os níveis hierár-
quicos estejam conscientizadas 
da importância das ações de 
adequação e manutenção de 
um programa de proteção de 
dados, que deve conter, no mí-
nimo uma governança de prote-
ção de dados, gestão de dados 
pessoais, forte segurança da 
informação, unida à gestão de 
riscos e, obviamente, controle 
de incidentes.

O senador Rodrigo Pacheco eleito presidente do Senado vai lavar 
a alma de Minas, pois o último mineiro a ocupar a presidência do Se-
nado foi o então senador Magalhães Pinto, no período militar. Entre 
os convidados, estava o jovem Humberto Mota, que foi assessor do 
ministro Simonsen. Humberto Mota – tio do Consul do México – fez 
carreira no Rio e foi presidente da Associação Comercial. Humberto 
era amigo de Magalhães Pinto.

BOLSONARO JOGA PESADO

O presidente Bolsonaro está jogando pesado na eleição do seu 
candidato à presidência da Câmara, Artur Lira. O grupo do Palácio 
do Planalto sabe que se Baleia Rossi – apoiado pelo grupo do ainda 
presidente Rodrigo Maia – for eleito, poderá colocar na pauta impe-
achment do presidente, já que tem mais de 40 pedidos apresentados 
na Casa. Rodrigo Maia não quis aceitar nenhum pedido e hoje dá 
mostras de que se arrepende amargamente.

UMA DISPUTA ENTRE ALIADOS

O avanço da candidatura de Rodrigo Pacheco (DEM-MG) para a 
presidência do Senado atraiu também o apoio do presidente Jair Bol-
sonaro, fato que irritou os emedebistas. Eles cobram neutralidade do 
presidente. O MDB tem a maior bancada na Casa e briga pelo seu 
comando. O senador Fernando Bezerra, que é líder do MDB no Sena-
do, teve um encontro ontem com Bolsonaro para discutir a questão. 
Estão nessa disputa o próprio Bezerra e o senador Eduardo Braga, 
líder do governo no Congresso. Para Bolsonaro, a situação aprece 
confortável, todos os que estão na disputa são seus aliados.

CÉDULAS OU URNAS ELETRôNICAS?

Nunca se falou tanto no processo eleitoral como agora. Derrotado 
nas eleições nos Estados Unidos, o presidente Donald Trump tentou 
inviabilizar a vitória de seu adversário Joe Biden, sob a alegação de 
que a votação foi fraudada. O presidente brasileiro, Jair Bolsonaro, 
fiel seguidor de Trump, trilhou a mesma linha e estendeu as suas 
suspeitas ao sistema eleitoral brasileiro, o mesmo que o elegeu em 
2018. Mesmo com o seu guru criticando as cédulas usadas nos Esta-
dos Unidos, é esse sistema que Bolsonaro quer que seja adotado no 
país. A proposta é considerada um retrocesso por praticamente todas 
as autoridades na área. O ex-ministro Carlos Veloso, responsável pela 
implantação da urna eletrônica há 25 anos, quando presidente do 
TSE, lembra que na época houve a preocupação de que o sistema 
fosse inviolável e acessível a todas as pessoas. Pensou-se na época 
em uma máquina simples, de fácil manejo e barata. Ele lembra que 
o sistema eleitoral brasileiro é reverenciado no primeiro mundo e 
é considerado um dos melhores sistemas do mundo. Toda essa po-
lêmica, no entanto, deixará marcas, principalmente na biografia de 
Donald Trump.

OS CEM ANOS DE SIGILO

A informação de que o Palácio do Planalto decretou sigilo de cem 
anos ao cartão de vacinação do presidente Jair Bolsonaro causou es-
tranheza até para os seus aliados mais fiéis. Muitos indagam quais os 
segredos poderiam ser revelados em um simples cartão de vacina. A 
Presidência da República alega que os dados “dizem respeito à intimi-
dade, à vida privada, à honra e à imagem” e por isso impôs um sigilo 
de até cem anos ao material.

O CUSTO DE Ex-PRESIDENTES PARA A UNIãO

Difícil entender o alto custo dos ex-presidentes da República para 
a União. Eles têm direito a várias regalias, em um país com tantos 
problemas, inclusive fiscais. Cada ex-presidente, inclusive os afasta-
dos por processo de impeachment, tem direito vitalício a uma equipe 
de até 8 assessores e à cobertura de gastos com passagens, diárias 
desses funcionários, combustível, seguro e manutenção de 2 veícu-
los. A quarentena e as restrições impostas pela pandemia da Covid-19 
não contiveram os gastos. Só o ex-presidente Lula gastou dos cofres 
públicos no ano passado R$ 790 mil. Desse valor, R$ 249,8 mil foram 
com diárias e passagens de janeiro a outubro. Dilma Rousseff gastou 
R$ 781,1 mil e Fernando Henrique Cardoso R$ 686 mil.

O ser humano e a
desvalorização da Vida 

“Nem o Facebook entende a imprensa
no Brasil”, afirma especialista 

O uso de big data na saúde: os 
benefícios e cuidados que devem ser 
tomados pelos médicos

Um mineiro na 
presidência do 

senado

ViNÍCiOS SaNTOS 
JORNaLiSTa 

FaBiaNO dE aBREU
JORNaLiSTa E dOUTOR EM NEUROCiêNCia

JULiaNa CaLLadO GONÇaLES
adVOGadO

DIVULGAÇÃO
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Bandido é patrimônio nacio-
nal? Triste constatação

Oh seu menino... Oh meu ir-
mãozinho Brazuquinha... Se tu 
pensas que o nosso patrimônio 
maior é o samba... Bunda da mu-
lher brazuquinha... Esporte Bretão 
que é popularmente conhecido 
como futebol... Está completa-
mente enganado... Tu não vês ne-
nhuma autoridade defendendo 
quando eles são atacados... Mas 
tu queres ver político... Advogado 
e pseudo troca letra e TVs em pé 
de guerra? É só a policia mexer 
de verdade com os bandidos... Se 
mandar algum para a cidade dos 
pés juntos é uma loucura e os 
famigerados Direitos Humanos 
chia... Mas se for policial nem li-
gam e se for um cidadão comum 
muito menos. Bandido é intocável 
é patrimônio.

Político se revolta com 
mentiras de troca-letras

Oh minha gente que todos nos 
sabemos que a mola propulsora 
desse mundão sem porteira de 
meu Deus é sem dúvida nenhuma 
o amor... Mas, por favor, não con-
funda bajulação e com amor e o 
desejo ardoroso de agradar o che-
fe e para isso colocando a bunda 
no fogo para ser queimada com a 
lenha da justiça... Estou dizendo 
isso porque foi escrito por um 
suposto troca-letras escreveu ata-
ques a um político local que é co-
nhecido por suas posições firmes 
e verdadeiras e ele não deixou ba-
rato não e ligou para o troca-letras 
que hoje não escreve em lugar ne-
nhum e soltou os cachorros e dis-
se tudo que ele não precisa ouvir 
se não tivesse mentido.

 
Médica zangada corta pingo-

lin do amado

Snif... Snif... Snif... Quá... Quá... 
Há... Há... Ui... Ui... Oh, que tra-
gédia... Oh que coisinha mais 
doida... Eu vou te contar, mas não 
é para tu ficar espalhando por aí 
não... Espia só... Tem uma médi-
ca que atende pelo nominho de 
Myrian Priscila (parece nome de 
atriz mexicana né não?) amava 
profundamente o seu noivo... E o 
vigiava o tempo todo... Mandava 
mensagem... Ligava... E ele já não 
aguentava a possessão da meni-
na... Aí faltando três dias para o 
casamento ele terminou e se piru-
litou... Ela ficou muito zangada e 
mandou dois homens deixa-lo ir... 
Mas mandou pegar o seu parqui-
nho de diversão... Isso mesmo... 
Mandou cortar o pingolin dele... 
Ele agora é um homem triste e 
pacato e ela no xilindró... Tristeza.

 
Textinho ou historinha 

cretininha xonadinha

Agora mesmo é que eu não 
falo mais nadica de nada de coisas 
sérias... Eu vou me ater somente 
ao nosso besteirol legal de cada 
dia... E não vou mais ficar falan-
do de coisas sérias... Também eu 
preciso oxigenar o nosso glorio-
so coquinho com uma tremenda 
dose de bom humor... Um dia um 
hominho que era tremendamente 
munheca de samambaia gritou 
para seu filho... Isac pode sair... 
Sara é sua vez... Passou alguns mi-
nutos... Sapecou pode sair... Jacob 
pode sair... E João... Agora é sua 
vez saia também que já preencheu 
a cota... E ao sair não se esqueça 
de dar descarga... Cruz credo que 
nojo... Como é que tem gente des-
sa espécie em nosso mundão sem 
porteira de meu Deus? Mas é a 
vida né mesmo santa... Tu também 
é cagona né não?

 
Boi não estressa e a
vaca é que fica louca

Eu sempre te disse que Clodo-
aldo é cultura também... E agora 
vou te revelar uma coisinha mais 
que xonadinha... Os meninos doi-
daços do coquinho que são ape-
lidados de cientistas descobriam 
que o sal... Esse mesmo que todo 
mundo tem na cozinha é um santo 

remédio contra o estresse... E ain-
da dizem que é natural... Aí logo o 
meu amiguinho malinha que aten-
de pelo nominho de Cotoquinho 
matou a charada... Então é por isso 
que o boi vive num anais... Zen... 
Sem estressar... Nem mesmo com 
os chifres que tem... Vive só co-
mendo... Ruminando e engordan-
do... Ele só faz bobiça com a vaca 
uma vez por ano... E aí a bichinha 
(vaca) fica louca, né?

 
Soter que salvar Interlagos

Pois então minha gente e mais 
que biita... No temos uma lagoa 
mais do que biita e ali podia ser 
feito tanta coisa para o lazer dos 
nossos irmãozinhos brazuquinhas 
e agora existe o SOS Lagoa Inter-
lagos, que ambientalista que é 
operacional que o combativo Edil 
Soter Magno e que luta por uma 
melhor qualidade de vida e a lagoa 
do Interlagos tem merrequinha 
para revitalizar e não tem nenhu-
ma merrequinha para preservação 
e melhoria do entorno e ele tem 
pedido que a sociedade toda se 
empenhe, pois todo mundo gosta 
daquele lugar que é biito... Sem 
uma melhoria e desassoreamento 
fica muito difícil que mantenham 
nosso cartão postal de nossa cida-
de, né, não?

 
Filha do capitoro manda os 

pais para cidade dos
pés juntos

Eita que alguns anos atrás nin-
guém em sã consciência admitia 
que um filho pudesse sequer levan-
tar a voz para os pais... Hoje a coisa 
degringolou de tal forma que eles 
levantam a voz... Um pau... Faca... 
E tudo que vier a mão contra os 
pais... Agora uma menina filha do 
capeta tinha casado com um vaga-
bundo e que não gosta de traba-
lhar... Ajudou o marido a mandar 
o pai e a mãe para a cidade dos pés 
juntos e tudo a facada... Para ficar 
com um seguro de vida no valor 
de um milhão de merrequinha que 
era da filha... Pode uma coisa des-
sas? Não pode... Cuidado... Se sua 
filha quer casar com vagabundo 
desempregado... Coloque os dois 
para fora de sua house... É já...

 
Senhores do sepulcro 

caiados

Uau... Tu gostaste desse título 
que eu coloquei nesse tijolinho? É 
ou não é por demais, chique? Claro 
que é, né, malinha... Mas o que eu 
estou dizendo é que alguns reli-
giosos pregam contra a violência e 
se dizem pela paz e até falam nos 
ensinamentos de Jesus (que são 
maravilhosos)... Mas de forma con-
traria são os pregadores do movi-
mento dos sem terra... Eles incenti-
vam... Dão ajuda financeira e ainda 
brigam por eles... Aí eles vão... In-
vadem fazendas... Mandam pessoas 
para a cidade dos pés juntos e de-
pois esses religiosos ainda falam de 
amor e de Deus... Esses atos são do 
capiroto do pé redondo... A ordem 
é pra todos... Ser democrático não 
é fazer terror...

 
Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento estou 
indo embora e só volto amanhã se 
Deus quiser... E para te dizer a ver-
dade eu vou é picar a mula... Deitar 
o cabelo... Cair no capinado e en-
fim vou capar o gato e, por favor, 
não vá fazer nenhum tipo de pe-
raltagem que não estarei por per-
to para te acudir de jeito maneira 
nenhuma... Então sossegue o seu 
facho e boas e, por favor, lembre-
se: “em todo trabalho há proveito, 
mas meras palavras só conduzem 
à pobreza”... Bíblia Sagrada... Para 
pensar mesmo.

Fuso do dia – Os detentores do 
Samu que querem segurar o  osso 
a qualquer preço e a Justiça anda 
de olho e vai tomar  providências... 
Só para lembrar é a Nação PTlândia 
que está no comando... xô, coisa 
ruim.

Xonado do dia – O Dr. Tancre-
do Macedo que é gente da melhor 
qualidade e um médico que inspira 
confiança e é um ser humano im-
par e justo e amigo... Sucesso, no-
bre guerreiro... Fui!

Medidas visam proteger frentistas 
e motoristas contra gases tóxicos 
da gasolina

DIVULGAÇãO

Aprovado desconto na conta de luz para 
consumidor rural que captar água

Ativismo judicial na pandemia preocupa a 
associação dos desembargadores

O presidente Jair Bolsonaro re-
cebeu na última sexta-feira (8), do 
ministro de Negócios Estrangeiros do 
Japão, Motegi Toshimitsu, o convite 
para assistir à abertura das Olimpíadas 

de Tóquio. Bolsonaro fez o anúncio 
do convite em sua conta no Twitter.

“Encontro com Motegi Toshimitsu, 
Ministro dos Negócios Estrangeiros do 
Japão, nosso parceiro mais tradicional 

na Ásia com fortes laços culturais”, 
disse Bolsonaro. “Fui convidado para 
a abertura das Olimpíadas de Tóquio 
em julho”.

Os Jogos Olímpicos deveriam ter 

sido realizados em 2020, mas, em 
razão da pandemia do novo coronaví-
rus, para este ano e os tem previsão 
para ocorrerem de 23 de julho a 8 de 
agosto.

Última

Bolsonaro recebe convite para assistir à abertura de
Tóquio 2020

DIVULGAÇãO

Magistrados de todos os tribu-
nais - sobretudo os ministros do 
Supremo Tribunal Federal (STF) e 
integrantes do Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ) - deveriam refletir 
sobre as advertências de Marcelo 
Buhatem, presidente da Associa-
ção Nacional de Desembargadores 
(Andres) no sentido de que “o Ju-
diciário pode muito, mas não pode 
tudo”.

Buhatem observa, preocupado, 

um ativismo judicial que tem extra-
polado o papel dos tribunais e que 
coloca em risco o equilíbrio dos 
Três Poderes. A informação é da Co-
luna Cláudio Humberto, do Diário 
do Poder.

O presidente da Andres está des-
contente com decisões de tribunais 
forçando prefeitos e governadores 
a suspender atividades que haviam 
sido liberadas.

Reserva de mercado completa 

88 anos no Brasil Atraso reafirma-
do. Mas ele alerta que possíveis 
críticas à atuação do Judiciário não 
justificam ataques a sua credibilida-
de. “A Internet deu palco a aprovei-
tadores e covardes anônimos de úl-
tima hora, que sequer têm coragem 
de mostrar os verdadeiros nomes e 
faces”, critica.

Muitas decisões sobre pande-
mia, adotadas por juízes que pouco 
entendem do assunto, frequente-

mente atendem a interesses polí-
ticos. Sindicalistas ignorantes no 
tema pandemia obtêm facilmente 
sentenças que impediram retorno 
às aulas ou reabertura do comércio, 
por exemplo, quando era  recomen-
dadas por especialistas no combate 
à Covid-19. No STF, Ricardo Lewa-
ndowski tem interferido em políti-
cas contra Covid-19, vacinação etc, 
sempre atendendo alegações con-
tra o governo federal.

O vereador Marcos Nem (PSD), 
que faz parte da bancada ruralista, 
disse que é necessário que se crie 
mecanismo o qual possibilite bene-
ficiar o homem do campo para que 
ele possa permanecer no seu local 

de trabalho, mesmo sob as mais 
difíceis condições. O parlamentar 
destacou a proposta aprovada que 
pelo Congresso Nacional que prevê 
desconto nas tarifas de energia elé-
trica aos consumidores rurais das 

áreas de abrangência da Sudene e 
da Sudame nessa caso Montes Cla-
ros está incluída. 

De acordo com Marcos Nem, a 
proposta vai de encontro ao desen-
volvimento sustentável. Em situa-

ções de escassez, o uso prioritário 
dos recursos hídricos é o consumo 
humano e a dessedentação de ani-
mais.  A Comissão da Câmara dos 
Deputados aprovou a proposta 
que concede desconto nas tarifas 
de energia elétrica para os consu-
midores rurais que captarem água 
– atividade que também consome 
energia – para consumo próprio 
na área de abrangência da Superin-
tendência do Desenvolvimento do 
Nordeste (Sudene). 

Explica o vereador que o “des-
conto será de 73% e valerá para as 
unidades classificadas na Classe Ru-
ral, inclusive as cooperativas de ele-
trificação rural, e ainda as unidades 
residenciais situadas em locais sem 
abastecimento público de água”. 

Ainda de acordo com o parla-
mentar, a medida está prevista no 
substitutivo apresentado pelo rela-
tor na comissão, deputado Angelim 
(PT-AC). Ao concluir disse que o 
texto original abrangia apenas a Su-
dene. “Embora menos conhecida, 
a seca na Amazônia Legal já atinge 
grandes extensões de terra, espe-
cialmente no leste amazônico”, 
justificou ao incorporar a área de 
abrangência da Sudam ao texto. A 
proposta acrescenta um artigo à Lei 
10.438/02, que trata da expansão 
da oferta de energia elétrica emer-
gencial. ( VS)

VALDEMAR SOARES

O vereador Wilton Dias disse 
que, ao tomar a decisão de entrar 
na vida pública, entendeu que ti-
nha como obrigação lutar e dar voz 
aqueles que não têm ou que têm 
dificuldades. Agora anuncia que os 
deputados através da Comissão de 
Meio Ambiente discutiu e aprovou 
um projeto que proíbe o preenchi-
mento do tanque de veículos após 
acionamento da trava de segurança 
da bomba de abastecimento. 

De acordo com o parlamentar, 
os postos de combustíveis poderão 
ser obrigados a encher o tanque de 
veículos apenas até o automático, 
sem que o motorista precise pe-
dir por isso. Ainda de acordo com 
Wilton, a medida está prevista em 
projeto de lei (PL 3327/15) que foi 
discutido pela Comissão de Meio 
Ambiente da Câmara. 

Lembrou que na audiência 
da comissão de Meio Ambiente, 
foram discutidas tecnologias de 
controle de emissões evaporativas 
veiculares. “A proposta, proíbe o 
preenchimento do tanque após o 
acionamento automático da trava 
de segurança da bomba de abasteci-
mento para controlar a evaporação 
de substâncias tóxicas, como o ben-
zeno, que são liberadas pela gasoli-
na. Destacou o parlamentar que os 
representantes do governo, dos fa-
bricantes de veículos, de empresas 
que produzem equipamentos para 
controlar a emissão e donos de pos-

tos de combustíveis participaram da 
audiência”. 

Ele ressaltou que é preciso uma 
mudança de cultura por parte do 
consumidor para abandonar al-
guns hábitos.  “Se completa mais 
um pouquinho o tanque e derrama 
combustível, aí o trabalhador vai lá 
com um paninho e limpa. Tudo isso 
potencializa a exposição dele aos 
vapores da gasolina, que contem 
benzeno”. 

Ainda de acordo com o par-
lamentar, “resolve a questão da 
exposição do trabalhador, resolve 
a exposição também do condutor 
que está abastecendo e, às vezes, 
sente aquele cheiro forte de gaso-
lina. Ou seja, resolve todos os pro-
blemas que envolvem a questão do 
abastecimento no posto; é preciso 
controlar a emissão dos gases não 
só durante o abastecimento do 
automóvel no posto, mas desde o 

abastecimento do caminhão nas re-
finarias. Segundo ele, a introdução 
da tecnologia embarcada nos veícu-
los não é tão simples e pode pesar 
no bolso do consumidor. Haverá 
realmente uma passagem de custos 
significativa para o proprietário do 
veículo, mas principalmente terá 
que ser feita uma mudança muito 
grande nos projetos do próprio ve-
ículo, o que impede a adoção desse 
sistema de uma hora para outra”.
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Marcelo Freitas alerta consumidor sobre 
direitos nas passagens aéreas na pandemia

Rodrigo Pacheco recebe apoio da bancada do 
PT

Vereadores fazem 
segunda reunião sem 
projetos

Deputados devem tentar novamente ampliar 
acesso ao BPC

Baleia Rossi defende reforma tributária como 
proposta prioritária para a retomada econômica

O governo editou medida pro-
visória (MPV 1.024/2020) que pror-
roga até outubro de 2021 as regras 
de reembolso de passagens aéreas 
estabelecidas durante a pandemia, 
previstas na Lei 14.034, de 2020. O 
deputado federal Delegado Marcelo 
Freitas fez um alerta aos consumido-
res que devem ficar atentos e fazer 
valor seus direitos. “Todos os passa-
geiros com voos cancelados ou que 
desistirem de viajar, até 31 de ou-
tubro de 2021, poderão optar por 
receber o valor de volta ou o crédito 
para utilizar em até 18 meses para 
a compra de outro bilhete. Se tiver 
dificuldades para receber o reem-
bolso ou crédito, procure o Procon 
de sua cidade. É seu direito!”, afirma 
Marcelo Freitas.

O parlamentar explica que essa 
prorrogação é necessária diante 
das incertezas do cenário epide-
miológico, que continua a afetar as 
finanças das empresas aéreas. “Com 
o aumento dos casos de Covid-19, 
a possibilidade de cancelamento de 
voos também cresce. A legislação 
definia o prazo até 31 de dezembro 
de 2020 para a empresa reembolsar 
o passageiro em virtude do cancela-
mento do voo contratado. Já a me-
dida provisória alterou o prazo para 
até 31 de outubro de 2021, manten-
do os mesmos critérios definidos 
anteriormente: prazo de 12 meses, 
contado da data do voo cancelado, 
observada a atualização monetária 
calculada com base no Índice Na-
cional de Preços ao Consumidor”, 

explica Freitas.
Com a modificação, explica o 

deputado, o consumidor continua 
com direito a cancelar o voo con-
tratado devido a imprevistos da 
pandemia. Além da devolução do 
dinheiro, o valor integral da passa-
gem pode ser convertido em crédi-
to para ser utilizado na compra de 
outro bilhete, sem incidência de 
quaisquer penalidades contratuais. 
O passageiro em território nacional 
terá ainda direito à assistência ma-
terial nos casos envolvendo atraso e 
cancelamento de voo e interrupção 
do serviço, exceto em situações de 
fechamento de fronteiras e de aero-
portos por determinação de autori-
dade. (GISSELE NIZA – Assessora de 
imprensa)

GIRLENO ALENCAR

A Bancada do PT no Senado, con-
siderando a grave situação econômica, 
social e política do país; e, consideran-
do a necessidade de reforçar a institu-
cionalidade e a legalidade democrá-
ticas no âmbito do Estado brasileiro 
decidiu, por unanimidade, apoiar a 
candidatura do senador Rodrigo Pa-
checo (DEM/MG) para a Presidência 
do Senado Federal, tendo em vista 
assegurar a função constitucional e 
institucional do Poder Legislativo, em 
seu papel precípuo de atuação inde-
pendente e harmônica em relação 
aos demais poderes constituídos, re-
presentando por meio dos mandatos 
parlamentares a legitimidade popular.

Também preservando a sua posi-
ção altiva, insubmissa e basilar no ar-

ranjo democrático, buscando sempre 
uma representação mais igualitária 
do povo brasileiro; e propor agenda 
para contribuir com a superação da 
gravíssima crise que o Brasil atraves-
sa, que perpassa esforço corrente 
para rejeitar iniciativas voltadas para o 
desmonte do Estado Democrático de 
Direito, incluindo propostas visando 
minar direitos civis, políticos, sociais 
e econômicos, muitas delas carentes 
de transparência e estofo técnico e 
científico.

Esses pontos decorrem dos com-
promissos políticos inafastáveis que 
as bancadas eleitas do Partido dos 
Trabalhadores têm com o conjunto 
da população brasileira, compromis-
sos pelos quais o partido é reconhe-
cido pelo eleitor, e na postura ante 
os quais o eleitor deposita no partido 

sua confiança. Por este motivo, a ban-
cada do Partido dos Trabalhadores no 
Senado Federal entende que é impe-
rioso a todas as bancadas adotarem 
publicamente um compromisso pela 
integridade e independência do Sena-
do Federal, em respeito em suas fun-
ções constitucionalmente designadas, 
em prol do correto desempenho das 
instituições.

Para além desse compromisso de 
fundo, que deve ser abraçado por to-
das as bancadas comprometidas com 
a integridade do Estado Democrático 
de Direito, o Partido dos Trabalhado-
res, no esteio de seu estatuto e seus 
valores fundacionais, seguirá defen-
dendo publicamente as plataformas, 
às quais solicita aos pares ciência, res-
peito, e, caso convirjam, adesão, para 
sua defesa perante o Senado Federal.

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realiza hoje (12) a segunda 
reunião sob a presidência do vere-
ador Claudio Rodrigues de Jesus, 
mas sem qualquer projeto para ser 
analisado. Apesar da Prefeitura ter 
elaborado decretos com o repasse 
de recursos para enfrentamento à 

pandemia coronavírus, os verea-
dores esbarraram no problema ge-
rado pela formação das comissões 
técnicas, que não conseguiram dar 
parecer nos projetos.

Outro problema é que a Câma-
ra Municipal mudou a plataforma 
do seu site, passando a usar a do 

Senado Federal, que passou por 
reformulação e isso prejudicou a 
inserção de dados, como notícias 
e projeto. O presidente Cláudio 
Rodrigues de Jesus está decidido 
a manter maior transparência, in-
cluindo os projetos que tramitam 
na Câmara Municipal.

Um grupo de deputados deve 
tentar novamente modificar a legis-
lação para que famílias que ganham 
até meio salário mínimo por pessoa 
possam ter acesso ao Benefício de 
Prestação Continuada (BPC). Medi-
da Provisória editada pelo governo 
(MP 1023/20) determinou o paga-
mento do benefício apenas a famí-
lias que ganham até um quarto de 
salário mínimo per capita.

Durante todo o ano de 2020, o 
Congresso tentou fazer valer a nova 
regra (Lei 13.981/20), mas o gover-
no vetou a alteração. Em seguida, o 
veto foi derrubado, mas o Supremo 
Tribunal Federal (STF) considerou 

os argumentos do governo de que 
não havia recursos destinados para 
a ampliação do benefício, que é 
pago a idosos e pessoas com defi-
ciência carentes. Uma nova lei foi 
aprovada (Lei 13982/20), com o 
limite menor de renda, mas ficou 
válida até o final de 2020 apenas.

PERDA DO DIREITO - Agora, a 
bancada do PT pretende apresentar 
emendas para modificar a MP do 
governo ou elaborar um novo pro-
jeto. É o que explica o deputado 
Paulão (PT-AL). Segundo ele, cer-
ca de 500 mil pessoas perderam o 
direito ao benefício com a norma 

do Executivo:
“Num momento que a gente 

tem uma pandemia, num mo-
mento que o desemprego está 
alto, num momento que a fome 
aumenta no Brasil. Essa atitude 
criminosa a gente não pode acei-
tar. É por isso que o PT está apre-
sentando um projeto para voltar a 
normalidade do cálculo do BPC”, 
disse.

PREVISãO LEGAL - Já a de-
putada Alê Silva (PSL-MG) afirma 
que a MP foi necessária para ga-
rantir o pagamento, já que o BPC 
ficou sem previsão legal:

“O que o governo está fazen-
do é garantindo a manutenção 
do benefício. E esse não é o úni-
co programa social do governo 
Bolsonaro, que está trabalhando 
para aprimorar o Bolsa Família. 
E graças ao auxílio emergencial 
contra a pandemia, 35 milhões 
de brasileiros receberam pela pri-
meira vez um benefício social do 
governo”, disse.

O BPC, que começou a ser 
concedido em 1996, independe 
de contribuição ao INSS e tem va-
lor de um salário mínimo para o 
idoso de baixa renda com 65 anos 
ou mais. (Agência Câmara) 

O deputado Baleia Rossi (MDB
-SP), candidato à presidência da 
Câmara, defendeu a reforma tribu-
tária como uma das reformas vitais 
para o Brasil voltar a gerar emprego 
e renda. Segundo ele, é a proposta 
mais madura para a economia brasi-
leira. Baleia defendeu a continuida-
de da agenda de responsabilidade 
fiscal e de reformas. Ele defendeu 

ainda uma agenda de votação com 
foco no social, como propostas de 
ampliação do bolsa família. O par-
lamentar concedeu entrevista cole-
tiva em Santa Catarina ontem (11).

Baleia Rossi ressaltou que o en-
frentamento à pandemia deve ser 
um dos temas prioritários para a 
Câmara neste primeiro semestre. 
Ele criticou o atraso na vacinação 

da população brasileira. “Estamos 
preocupados pelo fato de que 50 
países no mundo já estão imuni-
zando, já estão com a vacina, e o 
Brasil ficou para trás. O Parlamento 
vai assumir o seu papel para que te-
nhamos a vacina o mais rapidamen-
te possível. Esse último ano foi de 
angústia e de muita tristeza: foram 
mais de 200 mil mortos”, afirmou o 

parlamentar.
Rossi afirmou ainda que sua 

candidatura não é de oposição ao 
governo, mas de independência 
da Câmara em relação aos demais 
Poderes, para tratar de todos os as-
suntos que interessam à sociedade 
brasileira. Ele explicou que todos 
os votos dados por ele a projetos 
do governo foram dados por serem 

temas de interesse do Brasil. “A Câ-
mara votou todas as medidas para 
o enfrentamento da pandemia”, 
disse.

IMPEAChMENT - Questionado 
pelos jornalistas sobre os proces-
sos de impeachment do presidente 
Jair Bolsonaro, o candidato afirmou 
que vai tratar do tema com clareza e 

objetividade. Segundo Baleia Rossi, 
a abertura do processo de impedi-
mento do presidente da República 
é uma das prerrogativas do presi-
dente da Câmara e “não podemos 
abrir mão de nenhuma prerrogati-
va”. Ele destacou, contudo, que a 
análise deverá ser feita dentro da 
Constituição e sem fazer “exercício 
de futurologia”. (Agência Câmara)

DIVULGAÇãO 

DIVULGAÇãO 

DIVULGAÇãO 

ARQUIVO/ AGÊNCIA BRASÍLIA
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Parque Nacional Cavernas do Peruaçu 
retoma visitas

Estado anuncia mais radares na BR-135 e 
desconsidera obras

Codevasf investe R$ 3 bi em políticas 
públicas e beneficia 3,8 mi de pessoas

Igam e Semad publicam Resolução 
Conjunta para dispensa de cadastro pelo 
uso da água

GIRLENO ALENCAR

O Instituto Chico Mendes anun-
ciou um plano para reabertura 
do Parque Nacional Cavernas do 
Peruaçu, no Norte de Minas Com 
isso, retomará a visitação com 50% 
da capacidade de carga dos sete 
atrativos, Janelão, Índio, Boquête, 
Desenhos, Carlúcio, Caboclo e Re-
zar (parte clara). A caverna Bonita 
e parte escura do Rezar não serão 
abertas inicialmente. Arco do André 
abrirá normalmente. O funciona-
mento será de quarta-feira a do-
mingo, de 8h as 18h, sendo às 14h 
o horário máximo para entrada. A 

entrada apenas com agendamento, 
pelo email: cavernas.peruacu@
icmbio.gov.br. O uso obrigatório 
de máscaras pelos colaboradores, 
condutores e visitantes, realizando 
troca a cada 3 horas e ainda a dis-
tância mínima de dois metros entre 
as pessoas e cinco visitantes por 
condutor.

Não receberá ônibus, micro-ôni-
bus e vans para evitar aglomerações 
e a suspensão ou cancelamento da 
reserva caso o visitante apresente 
sintomas para evitar colocar outras 
pessoas em risco. Serão colocados 
adesivos de chão para manter o 
distanciamento, instalação de sina-

lização de prevenção nos centros 
de visitantes. Será solicitado pre-
viamente ao visitante sua condição 
e estado de saúde, indicando se 
teve ou está com febre, falta de ar, 
sintomas de gripe ou algum outro 
sintoma ligado à Covid-19. Não 
pode compartilhar lanches e água. 
Priorizará o deslocamento em veí-
culo próprio Todos os equipamen-
tos exigidos nas atividades devem 
ser mantidos durante as fotos; Em 
casos de paradas em mirantes ou 
outros locais que possam gerar 
aglomerações observem os crité-
rios de distanciamento entre as 
pessoas.

Os usuários da BR-135, no tre-
cho de Montes Claros até a BR-040, 
foram surpreendidos ontem (11) 
com a decisão do Departamento de 
Edificações e Estradas de Rodagem 
de Minas Gerais (DER-MG), que au-
torizou três radares instalados na 
rodovia e que a partir de hoje pas-
sam a registrar autuações. Até en-
tão, os equipamentos, ativados em 
5 de janeiro operavam em modo 
educativo. Os redutores eletrônicos 
de velocidade (radares fixos) foram 
instalados nos quilômetros 408,80, 
e 413,95 em Bocaiuva, com as ve-
locidades de 100 km/h e 80 km/h 

(veículos pesados e veículos leves), 
para o primeiro equipamento e o 
segundo com velocidade máxima 
de 60 km/h. O terceiro radar foi 
instalado no quilômetro 602,3, em 
Curvelo, com limitação de 60 km/h.

Com os novos dispositivos, o 
DER-MG administra 467 radares fi-
xos nas rodovias mineiras. O DER 
destaca que o controle eletrônico 
de velocidade tem como princi-
pal objetivo garantir a segurança 
dos usuários que transitam pelas 
rodovias mineiras. Por isso, orien-
ta os motoristas a respeitarem os 
limites estabelecidos para cada 

trecho, independentemente da 
presença dos equipamentos. Po-
rém, muitos motoristas alegam 
que essa é mais uma forma de ar-
recadar recursos financeiros, com 
as multas. Um grupo em Montes 
Claros abriu uma campanha para 
denunciar a situação precária na 
BR-135, que desde 1º de abril de 
2019 passou a cobrar pedágio, 
com o valor mínimo de R$ 7,50 
por cada praça. Uma viagem de 
ida e volta implica em R$ 75,00 
de pedágio. A indignação é que 
em 18 meses a concessionária fez 
obras tímidas na rodovia. (GA)

Nos últimos dois anos, cerca de 
R$ 3 bilhões foram investidos em 
políticas públicas pela Companhia 
de Desenvolvimento dos Vales do 
São Francisco e do Parnaíba (Co-
devasf ), beneficiando aproxima-
damente 3,8 milhões de pessoas 
na área de atuação da empresa. As 
ações estão ligadas à agricultura 
irrigada, revitalização de bacias hi-
drográficas, economia sustentável 

e segurança hídrica, além de outras 
obras estruturantes. Os números 
fazem parte do balanço de gestão 
2019/2020 da Companhia.

“Como empresa vinculada ao 
Ministério do Desenvolvimento 
Regional (MDR), a Codevasf exer-
ce um importante papel como um 
dos principais braços executores 
do órgão. As ações promovidas 
pela Companhia, de acordo com as 

diretrizes e competências do MDR, 
resultam em crescimento econômi-
co, geração de renda e melhoria da 
qualidade de vida da população na 
área em que atuamos”, explica Mar-
celo Moreira, diretor-presidente da 
Companhia.

Na área da agricultura irrigada, 
a empresa contabiliza anualmente a 
produção média de 3,8 milhões de 
toneladas de itens agrícolas, geran-

Os usuários de recursos hí-
dricos estão agora dispensados 
de realizar cadastro pelo uso da 
água junto ao Instituto Mineiro 
de Gestão das Águas (Igam). A de-
cisão está na Resolução Conjunta 
SEMAD/IGAM nº 3.039, publicada 
na última terça-feira (5), e tem 
como objetivo simplificar os pro-
cedimentos para que os usuários 
permaneçam regulares junto ao 
órgão gestor.

Desde 2013, os usuários de-
viam fazer esse cadastro e infor-
mar sobre o uso de sua água. A 
nova publicação revoga a Reso-
lução Conjunta Semad/Igam nº 
1.844/2013, que exigia os cadas-
tros dos usuários, inclusive, como 
condicionante para outorga. Com 

a revogação, isso se torna sem 
efeito.

“Essa medida simplifica o 
processo para que os usuários 
estejam regulares junto ao Igam. 
Entendemos que o cadastro soli-
citava informações que o órgão 
gestor já possui. Dados prove-
nientes do banco de dados de 
usos regularizados, seja por meio 
de obtenção da outorga de direito 
de uso de recursos hídricos ou do 
cadastro de uso insignificante,”, 
comenta Thais Lopes, gerente de 
Gerência de Instrumentos Econô-
micos de Gestão do Igam.

Para cálculo de cobrança

De acordo com Thais Lopes, 

nas bacias hidrográficas que pos-
suem cobrança pelo uso de recur-
sos hídricos, os usuários perma-
necem com o dever de informar 
sobre a vazão prevista e medida, 
bem como a carga de efluente tra-
tado lançada, para fins do cálculo 
da cobrança.

A cobrança pelo uso de recur-
sos hídricos é realizada de acordo 
com a metodologia e preços pú-
blicos definidos pelos Comitês de 
Bacias Hidrográficas; e é devida 
pelos usuários que realizam lan-
çamentos de carga de efluentes 
nos cursos d’agua e por usuários 
que possuem outorgas de usos 
consuntivos.

Para isso, o Igam está desen-
volvendo um módulo, dentro do 

sistema de outorga, para que o usu-
ário informe o uso de água para a 
cobrança. Assim, os usuários devem 
guardar orientações do órgão ges-
tor, sobre o prazo e procedimentos 
para informar os dados de previ-
são e medição do uso da água nos 
anos 2019 e 2020.

Para entender, os usos consun-
tivos são aqueles que retiram água 
do manancial para sua destinação, 
como a irrigação, a utilização na 
indústria e o abastecimento huma-
no. Já os usos não consuntivos não 
envolvem o consumo direto da 
água e podem estar relacionados 
a atividades de lazer, à pesca e à 
navegação, pois aproveitam o cur-
so da água sem consumi-la. (Portal 
Igam)

do mais de 249 mil empregos e mo-
vimentando cerca de R$ 3 bilhões 
nos Projetos Públicos de Irrigação 
(PPIs) mantidos pela Companhia 
em Minas Gerais e mais quatro esta-
dos, compreendendo uma área irri-
gada total de 145,1 mil hectares. De 
acordo com o balanço da empresa, 
aproximadamente R$ 420 milhões 
em impostos foram gerados com a 
agricultura irrigada no período.

Nas ações ligadas à economia 
sustentável, em 2020, foram doa-
dos 2.175 máquinas e implemen-
tos agrícolas, 135 veículos, 91 má-
quinas e equipamentos pesados, 
13.797 materiais para sistema de 
abastecimento e 458 máquinas e 
insumos diversos, tendo um inves-
timento total de R$ 88,1 milhões.

Ainda no período houve um in-
vestimento de R$ 255,4 milhões em 
aquisições para doação de 427 ca-
minhões e veículos; 4,8 mil máqui-
nas, implementos e equipamentos 
agrícolas; 239 máquinas pesadas; 
2,6 mil bens para agroindústria. 
Além de mais de R$ 12 milhões 
em kits para as cadeias da apicul-
tura, piscicultura, corte e costura, 
produção de leite e apoio a comer-

cialização dos produtos agrícolas, 
beneficiando cerca de 5,7 mil pes-
soas As ações na área da economia 
sustentável envolvem também im-
plantação de infraestruturas. Foram 
investidos R$ 35 milhões na con-
tratação de obras de oito mercados 
públicos, 74 espaços multieventos 
e diversas pontes. Além de R$ 694 
milhões para a pavimentação e re-
cuperação de 4,3 mil km de vias 
públicas.

 
Revitalização e

segurança hídrica
 
As ações de revitalização objeti-

vam recuperar, preservar e conser-
var, de forma sustentável, as regiões 
das bacias hidrográficas da área de 
atuação da Codevasf e, ainda, pro-
mover a melhoria da qualidade da 
água, o aumento da quantidade da 
água e a melhoria nas condições so-
cioambientais e econômicas.

Dentre as ações destaca-se a 
produção de alevinos pelos Cen-
tros Integrados de Aquicultura 
e Recursos Pesqueiros mantidos 
pela Codevasf em Minas Gerais e 
em outros estados. Entre 2019 e 

2020, foram produzidos cerca de 
14 milhões de alevinos usados em 
peixamentos. A ação visa a recupe-
rar a ictiofauna nativa, favorecen-
do a preservação da biodiversida-
de aquática e a pesca artesanal.

No balanço de gestão da Com-
panhia, na área de revitalização, a 
entrega de 19 obras de saneamen-
to básico com investimento total 
de R$ 174,3 milhões e potencial 
para atender 186 mil pessoas se 
sobressai. Com a entrega dos em-
preendimentos, estima-se econo-
mia de 697 milhões nos custos de 
saúde.

Na área de segurança hídrica, a 
Codevasf promove ações de opera-
ção, manutenção e implantação de 
infraestruturas de oferta de água 
para uso múltiplo, de forma inte-
grada com as políticas públicas de 
desenvolvimento regional, socioe-
conômico e ambiental do país.

No balanço das ações, destaca-
se o aumento de 647,09 m³/s x km 
de vazão média de água bruta na 
área de atuação da empresa, além 
de oito intervenções de recupera-
ção de barragens, entre elas Bico 
da Pedra (MG).

EVANDRO RODNEY

DIVULGAÇãO/ CODEVASF

DIVULGAÇãO 
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Nova resolução já está disponível para consulta
e pode ser conferida no final do texto

A área irrigado do Projeto Jaíba ajuda a impulsionar a fruticultura no Norte de Minas
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Moc anuncia para esta 
semana planejamento das 
atividades escolares

Videoconferência discutirá calendário 
escolar na região

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Montes Claros 
fará a entrega da proposta de pla-
nejamento para a retomada das 
aulas no município, como pediu 
o Ministério Público. No dia 2 de 
dezembro, durante reunião no 
Ministério Público, ficou definido 
que a Prefeitura elaboraria esse 
comunicado até o dia 7 de janeiro 
de 2021 e com isso, as escolas po-
deriam fazer o seu planejamento. 
Porém, em ofício datado de 18 de 
dezembro o procurador-adjunto 
da Consultoria Jurídica, Leonardo 
Linhares Drumond Machado pe-
diu maior prazo para ser expedido 
esse comunicado. Na manhã de 
ontem (11), o procurador-geral do 
município, Otávio Batista Rocha 
Machado confirmou que esse pla-
nejamento será apresentado agora 

ao Ministério Público.
No ofício, Leonardo Linhares 

explica que esse planejamento 
será efetivado na segunda semana 
de janeiro, ou seja, até o final da 
primeira quinzena de janeiro, a 
fim de que seja viabilizada a estrita 
observância dos índices epidemio-
lógicos e regras de funcionamento 
vigentes à época da elaboração, 
período em que a análise da situa-
ção concreta do ano letivo de 2021 
gozaria de mais assertividade. Ele 
lembra que diante da dinamici-
dade vivenciada no contexto da 
pandemia, tem-se a necessidade 
de dados bem concretos para de-
finir as medidas que precisam ser 
adotadas.

Os pais de crianças de Montes 
Claros realizaram protesto na cida-
de pela reabertura das escolas na 
cidade, em campanha coordenada 

pela advogada Aline Guedes. No 
manifesto, é explicado que “na 
qualidade de pais, mães e cida-
dãos montes-clarense acreditamos 
que priorizar o bem estar físico e 
psíquico e o melhor interesse da 
criança e do adolescente é dever 
do Estado, da família e da socie-
dade garantido pela Constituição 
Federal e pelo Estatuto da Criança 
e do Adolescente. Compreende-
mos que, diante da complexidade 
do enfrentamento da pandemia de 
Covid-19, as diversas esferas de go-
verno adotaram medidas extremas 
com vistas a evitar o colapso do 
sistema de saúde, dentre as quais, 
a suspensão das aulas presenciais 
nas escolas públicas e particulares. 
Contudo, no decurso dos 9 meses 
de combate à pandemia de co-
vid-19, houve avanços significativos 
em relação ao tratamento da doen-

ça, o que possibilitou que não hou-
vesse colapso do sistema de saúde 
quer no Estado de Minas ou no Mu-
nicípio de Montes Claros”.

Informa ainda que “diversos 
estudos médicos e científicos publi-
cados comprovam que as crianças 
se infectam menos do que os adul-
tos; as crianças adoecem menos do 
que os adultos e a grande maioria 
é assintomática; crianças raramente 
transmitem Covid-19 para adultos. 
As experiências realizadas na Euro-
pa e no Brasil comprovam que há 
segurança na abertura das escolas, 
desde que seguidos os protocolos 
de saúde adequados. Por outro 
lado, a manutenção das escolas 
fechadas vem causando danos de 
longo prazo a toda uma geração e 
significa clara ameaça ao direito 
à educação das crianças e jovens 
montes-clarenses”.

O calendário escolar no Norte de 
Minas também será discutido hoje 
(12), às 9 horas, na videoconferên-
cia que a Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene realiza 
com os novos gestores municipais 
de Assistência Social e Educação, 
quando repassará as orientações so-
bre as duas áreas. A coordenadora 
do Departamento de Educação da 
Amams, Neiva de Jesus, explica que 
esse assunto não será o principal 
tema a ser abordado, mas como de 
forma inevitável será questionado, a 
entidade tem orientação a ser dada. 
Ela lembra que serão discutidos os 
programas e sistemas do FNDE; o 
novo ciclo do Plano de Ações Arti-
culadas e a importância de fazer um 
bom planejamento e o que muda 
com o novo Fundeb.

Na área de assistência social, o 

foco é orientar os novos gestores e 
por isso será realizada a webconfe-
rência no intuito de orientar sobre o 
cenário da Política de Assistência So-
cial, abordando assim sobre as prin-
cipais atividades a serem executadas 
ao entrar na Gestão de Assistência 
Social. Os temas a serem discutidos 
são Gestão da Política de Assistência 
Social, Equipamentos existentes no 
município e Gestão Orçamentária 
e financeira do SUAS no intuito de 
orientar os municípios na elabora-
ção e implementação dos projetos 
de assistência social;

Além disso, apoiar e orientar os 
municípios na captação de recursos 
financeiros para a área da assistência 
social; contribuir e embasar a recon-
figuração das Políticas Municipais de 
Assistência Social; contribuir e emba-
sar com o processo de implementa-

ção do Sistema Único de Assistência 
Social (SUAS); fortalecer os Con-
selhos Municipais e ser um espaço 
permanente de espaço e discussão 
sobre Políticas Sociais e monitoras 
os indicadores dos municípios a fim 
de contribuir com melhor gestão e 
aprimoramento dos serviços.

A webconferência propõe pres-
tar o atendimento e assessoramento 
dos serviços referente à Política de 
Assistência Social bem como acom-
panhar os processos de trabalho dos 
municípios associados, contribuin-
do assim para a leitura da realidade 
dos mesmos, considerando os diver-
sos desafios e entraves que precisam 
ser superados para a construção de 
alternativas e oportunidades que 
possibilitem superação das deman-
das e fragilidades identificadas na 
efetivação do  SUAS. (GA)

DIVULGAÇãO
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Guarda multa bingo solidário e 
causa indignação em Moc

hotel para pacientes com Covid-19 não 
teve empresa vencedora

Prefeitura irá adquirir 
produtos para pacientes 
do SUS com restrições 
alimentares

GIRLENO ALENCAR

Um barzinho localizado na rua Pio 
xII, no bairro São Judas, foi fechado 
no domingo (10), acusado de aglo-
meração de pessoas, descumprindo 
o Decreto Municipal e isso acabou 
gerando polêmica nas redes sociais, 
pois a alegação é que o evento tinha 
cunho solidário. A Secretaria Munici-
pal de Defesa Social explica que “em 
fiscalização em vários bares no do-
mingo, em Montes Claros. O esta-
belecimento comercial que promo-
via um bingo e grande aglomeração 
de pessoas na rua Pio xxII bairro 
São Judas, após denúncias dos vi-
zinhos foi fechado e o responsável 
multado em R$ 458,00. As Opera-
ções de fiscalização serão intensifi-

cadas afim de impedir o avanço dos 
casos na cidade”.

Na rede social, o ato foi critica-
do. O secretario municipal Ander-
son Vasconcelos explica que a Guar-
da Municipal foi ao local depois de 
receber a denuncia de aglomeração 
e teve que cumprir a lei. Ele citou 
ainda que em Cabeceiras e Nova Es-
perança, Distrito de Montes Claros, 
neste domingo (10/01), após denún-
cias de moradores, compareceram ao 
local a PMMG e Guarda Municipal que 
flagraram diversos bares funcionando 
em desacordo com os decretos muni-
cipais. Os mesmos foram notificados 
e em caso de reincidência os respon-
sáveis serão multados e conduzidos a 
delegacia de plantão por crime contra 
a saúde pública 

A licitação aberta pela Prefeitu-
ra de Montes Claros para contratar 
550 diárias em um hotel da cidade, 
onde serão abrigados os pacientes 
com Covid que não precisam ser 
internados em hospitais e residem 
em área de vulnerabilidade, não 
teve empresa vencedora. A licitação 
realizada no dia 29, por pregão ele-
trônico, atraiu três empresas, sen-
do uma delas de Aracaju, em Sergi-
pe, mas uma delas não apresentou 
a documentação exigida e outras 
duas não atendiam os critérios 
técnicos. A Prefeitura ainda não 

decidiu se publicará novo processo 
licitatório. A verba para custear essa 
despesa é repassada pelo Governo 
Federal.

O Governo Federal tinha man-
dado o recurso em agosto, no auge 
da doença, mas somente agora é re-
alizada a licitação para prestação de 
serviço de hospedagem, incluindo 
recepção, habitação individual em 
quarto, refeição, higienização da 
unidade e das roupas para mora-
dores de aglomerados subnormais 
que necessitam do isolamento so-
cial, devido aos sintomas/diagnós-

tico de Covid-19. A justificativa é 
considerando o reconhecimento 
de pandemia, pela Organização 
Mundial de Saúde, em virtude de 
doença infecciosa viral respirató-
ria (Covid-19, causada pelo agente 
novo coronavírus – SARS-CoV-2, 
que constitui desastre biológico; 
considerando a edição do Decreto 
Municipal de nº 4001, 13 de março 
de 2020, de Estado de Emergência 
e ainda considerando a necessida-
de de atuação do Poder Público, 
em sua função precípua de Auto-
ridade de Saúde, com o intuito de 

prevenir o contágio da população 
pelo agente novo coronavírus – 
SARS-CoV-2.

A proposta é de promover as 
formas de isolamento para as po-
pulações vulneráveis constituísse 
em importante medida de saúde 
pública, para controlar a dissemi-
nação da doença, faz-se necessária 
a contratação do serviço de hospe-
dagem para o isolamento das pes-
soas suspeitas ou confirmadas que 
residem em aglomerados subnor-
mais, conforme Resolução SES/MG 
N° 7.180, de 06 de agosto de 2020. 
Ressalta-se que durante a pesquisa 
de mercado foi encontrado apenas 
um hotel que teve interesse em for-
necer a cotação para o objeto deste 
termo de referência, sendo ele uti-
lizado como valor de referência.

O hotel localizado na área ur-
bana da cidade de Montes Claros 
disponibilizará pelo menos 20 
apartamentos e não havendo aco-
modação no período da reserva, 
a contratada deverá providenciar 
reserva em outro hotel da mesma 
categoria ou de categoria superior, 
pelo mesmo valor contratado, cujo 
pagamento será realizado como 
se os serviços tivessem sido pres-
tados, desde que o outro hotel 
atenda a todas as exigências deste 
edital e seja previamente aprovado 
pela Secretaria Municipal de Saú-
de. Os apartamentos individuais 
deverão conter com frigobar, TV 

com canais abertos ou fechados, 
telefone, banheiro exclusivo com 
chuveiro com água quente e fria, 
sanitário, lavatório com bancada e 
espelho, armário com portas, mesa 
de cabeceira e internet wireless, 
todos os itens sem custo adicional 
para o hóspede;

É vedada a entrada de visitantes 
nas unidades as quais os usuários 
hospedados, exceto aquelas ex-
pressa e formalmente autorizadas 
pela Secretaria Municipal de Saú-
de, em especial dos profissionais 
de saúde que farão o acompanha-
mento do quadro do hóspede. 
Caso o hospede em isolamento 
solicite despesas eventuais, além 
das descritas em contrato, correrão 
por conta do hóspede, a exemplo 
de bebidas em geral, inclusive alco-
ólicas; materiais de higiene pessoal, 
telefonia, alimentação não prevista 
no contrato. A troca de roupa de 
cama deverá ser feita pelo hospede, 
devendo ser fornecida pelo hotel 
no mínimo uma vez após a hospe-
dagem. Tem de ter ponto de ener-
gia e telefone, possibilitando o uso 
de aparelhos eletrônicos pessoais.

Será servido café da manhã, 
almoço, jantar e ceia incluso no 
valor da diária, sendo o café da 
manhã com padrão básico e dis-
ponibilizando, cumulativamente, 
a todos os hóspedes café, leite, 
pão e/ou biscoito e manteiga. Os 
cardápios do almoço e jantar, com 

variações diárias, incluirão, cumu-
lativamente, uma fonte de proteína 
de origem animal, acompanhada 
de carboidrato, além de salada de 
folhas ou de legumes e uma fruta. 
O estabelecimento deverá dispo-
nibilizar, diariamente, uma garrafa 
de um litro e meio de água mineral 
por hóspede. As refeições serão ofe-
recidas no quarto, todos os dias da 
semana O atendimento e hospeda-
gem a portadores de necessidades 
especiais, atendendo as normas de 
acessibilidade, como rampas, eleva-
dores, barras de apoio, sanitários 
adaptado.

O serviço de estacionamento 
para veículo automotor, em local 
fechado e coberto, distante no má-
ximo 100 metros do hotel, com vi-
gilância 24 horas por dia, todos os 
dias da semana. A Portaria 24 horas 
por dia, todos os dias da semana. A 
Higienização permanente contra in-
setos e roedores 6.14; Atendimen-
to à legislação quanto à proteção 
contra incêndio, dispondo de equi-
pamentos e instalações exigidos 
pelas autoridades competentes e 
prevendo rotas de fuga, iluminação 
de emergência e providências para 
situações de pânico. Precisa ter os 
itens de segurança mínimos: siste-
ma de segurança contra incêndios, 
circuito interno de TV ou equipa-
mento de segurança, gerador de 
emergência com partida automáti-
ca. (GA)

A Prefeitura de Montes Claros 
está realizando um processo lici-
tatório de registro de preços com 
pregão eletrônico para futura e 
eventual contratação de empresas 
para o fornecimento de fórmulas 
nutricionais para atendimento da 
demanda da Secretaria Municipal 
de Saúde.

O processo nº 686/2020 (pre-
gão nº 346/2020) prevê a compra 
de 5 itens, incluindo produtos vol-

tados para crianças com restrição à 
lactose, sacarose ou glúten, e para 
alimentação via sonda. A aquisição 
irá beneficiar os usuários do Siste-
ma Único de Saúde (SUS) atendi-
dos pela Secretaria Municipal de 
Saúde.

O pregão será realizado na pró-
xima quarta-feira (19), às 9 horas, 
pelo sistema eletrônico do Ban-
co do Brasil. Ainda é interessante 
ressaltar que alguns dos itens da 

licitação têm cota mínima ou são 
exclusivos para a participação de 
empreendedores individuais, mi-
cro e pequenas empresas.

As especificações técnicas dos 
produtos que serão adquiridos es-
tão no edital do processo que está 
disponível no site da Prefeitura de 
Montes Claros (https://admin.mon-
tesclaros.mg.gov.br/upload/licita-
coes/files/licitacoes/2020/P068620/
PregaoEletronico346.pdf ).

DIVULGAÇãO 

DIVULGAÇãO 

DIVULGAÇãO 
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Em Várzea da Palma, 
idoso é preso com 
cocaína, maconha e crack 

Bombeiros quebram 
passeio de casa para 
resgatar filhote de gato

Criança de quatro anos 
morre em capotamento 
de carro 

Carro cai em córrego em avenida de Montes Claros

Em Pirapora, jovem é esfaqueado e namorado da ex 
é suspeito do crime

Em Montalvânia, três pessoas foram presas após a invasão e o 
furto de uma casa no sábado (9). Segundo a Polícia Militar, ima-
gens de câmeras de segurança ajudaram a identificar os suspeitos, 
que já possuem passagens.

Ainda conforme a PM, os presos são dois homens, ambos de 

36 anos, e uma mulher, de 22. Eles pretendiam trocar os objetos 
furtados por drogas.

Os militares recuperaram um notebook, um secador, uma mo-
chila, duas carteiras femininas, além de alguns equipamentos ele-
trônicos. Os presos foram encaminhados para a Delegacia Civil.

Um idoso de 62 anos foi pre-
so por tráfico de drogas após uma 
denúncia anônima, em Várzea da 
Palma, no último domingo (10). Ele 
foi abordado em uma casa apontada 

como ponto de tráfico de drogas no 
Centro da cidade.

Durante as buscas no imóvel, os 
militares encontraram 10 buchas e 
um tablete de maconha, 85 pedras 

de crack, um papelote de cocaína e 
R$ 1.140. Os entorpecentes estavam 
escondidos no quarto e na cozinha. 
O idoso foi preso em flagrante e le-
vado para a delegacia de Pirapora

Em Salinas, no Norte de Minas, 
um filhote de gato foi resgatado 
pelo Corpo de Bombeiros após ficar 
preso em um cano de água pluvial.  

Os bombeiros foram acionados 
depois que a tutora sentiu falta do 
animal e escutou um miado no lo-

cal. Para fazer o resgate, dois milita-
res precisaram quebrar o passeio da 
casa com uma picareta.

“Usamos um pedaço de ferro e 
um bambu pra medir e saber o local 
exato onde o gato estava, e quebra-
mos cerca de 20 centímetros acima”, 

disse o Cabo Breno Ivo.
O militar explicou que o traba-

lho durou uma hora e foi feito com 
bastante cuidado para não ferir o 
gatinho. O animal teve pequenas 
escoriações na barriga e ficou sob a 
responsabilidade da tutora.

Uma criança de quatro anos mor-
reu em acidente de um carro na zona 
rural de Pintópolis, no último do-
mingo (10). Segundo informações 
da Polícia Militar, o motorista contou 
que seguia para o Assentamento Al-
vorada, quando perdeu o controle 
da direção e capotou o veículo.

O menino estava no banco trasei-
ro, sem a cadeirinha, e foi arremessa-
do. De acordo com o Samu, ele teve 

traumatismo craniano e morreu no 
local.

A mãe da criança também estava 
no carro e sofreu ferimentos leves. 
Ela foi socorrida em estado de cho-
que e levada para o hospital de São 
Francisco; o motorista era padrasto 
da criança.

Ainda segundo o Samu, o condu-
tor sofreu apenas escoriações e uma 
outra passageira, gestante de 23 se-

manas, não apresentava ferimentos 
e estava consciente. Ela também foi 
levada para o hospital.

A Polícia Militar informou que o 
motorista do carro, de 26 anos, era 
inabilitado e foi conduzido à dele-
gacia de Januária. O automóvel teve 
danos generalizados e foi removido 
para o pátio credenciado ao Detran. 
O caso deve ser investigado pela Po-
lícia Civil.

No cruzamento da Avenida De-
putado Esteves Rodrigues com a Rua 
Santa Maria, em Montes Claros, um 
carro caiu em um córrego na noite 

desse domingo (10). Segundo infor-
mações da Polícia Militar, o motoris-
ta perdeu o controle depois que 
outro condutor usou a faixa equi-

vocadamente e avançou de forma 
repentina.

Ainda de acordo com a PM, ele 
se assustou, bateu na grade de pro-

teção e caiu dentro do córrego. O 
motorista sofreu escoriações leves 
e foi atendido pelo Samu, mas não 
precisou ser encaminhado para o 

hospital.
“As partes envolvidas vão procurar 

uma perícia secundária para avaliar as 
responsabilidades de cada um. Nós 

averiguamos a presença de álcool no 
organismo, o que ficou descartado 
com o uso do bafômetro”, diz o te-
nente Clyver Alessandro de Oliveira.

No Bairro São Geraldo, em Pira-
pora, um jovem de 22 anos foi esfa-
queado no domingo (10). Segundo a 

Polícia Militar, o suspeito do crime é 
o atual namorado da ex da vítima, de 
24 anos, que teria agido por ciúmes.

Familiares contaram que o jovem 
estava sendo ameaçado e foi aborda-
do pelo homem enquanto transitava 

pelo bairro. Ele foi atingido por várias 
facadas e teve ferimentos no rosto, 
braço e tórax.

A vítima foi socorrida pela família 
e foi levada para a Fundação Hospital 
Dr. Moisés Magalhães Freire. A polícia 

faz rastreamento e até esta publica-
ção, o suspeito não havia sido loca-
lizado.

Trio de criminosos é 
preso após invadir casa 
em Montalvânia
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Casal trans de Montes Claros aguarda chegada 
da primeira filha 

Prefeitura contrata serviço de supervisão para os 
CAPS

Maçonaria propõe expansão dos 
Bombeiros que anunciam brigadas

Cisrun Macro Norte deverá ter eleição em pleno domingo

VINÍCIOS SANTOS

Por trás de toda pessoa há mun-
do particular, repleto de sonhos, 
de expectativas, de medos e de 
experiências de vida. Algumas das 
histórias a nosso respeito come-
çam a ser contadas antes mesmo 
do nosso nascimento, e já vão fa-
zendo parte de nós. É o caso da pe-
quena Isabella Victória, uma bebê-
zinha que nem nasceu ainda, mas 
que, quando vier ao mundo, vai 
ouvir muitas histórias sobre como 
o seu nascimento foi especial, e so-
bre o quanto os papais Rodrigo e 
Ellen a esperaram e sonharam com 
ela por muito tempo.

“Eu sempre fui batalhadora; 
aos meus 16 anos já havia conse-
guido o meu primeiro emprego 
numa empresa atacadista, aqui em 
Montes Claros. Os meus maiores 
sonhos sempre foram ser bloguei-
ra e, também, ser mãe. Antes de eu 
me encontrar, eu mesma não via 
a possibilidade deste meu sonho 
se realizar, mas já o tinha em meu 

coração”, conta a digital influencer 
Ellen, de 25 anos, em entrevista à 
reportagem Gazeta.

“Por volta dos meus 15, 16 
anos eu me assumi homossexual, 
e depois disso comecei a tomar 
hormônios. Nas minhas lives, eu 
sempre falo sobre algumas dessas 
minhas experiências, desde um 
período que passei em Belo Hori-
zonte, até sobre como é a relação 
com os meus pais. Pois bem, neste 
período de cerca de 10 anos eu 
trabalhei em diversas áreas, estive 
na empresa atacadista, depois abri 
um salão com minha mãe, fiz cur-
sos profissionalizantes, telemarke-
ting, vendas... Fiz de um tudo. E, 
há pouco mais de um ano, eu co-
nheci o Rodrigo Bryan através do 
Instagram, e foi quando o nosso 
sonho começou a se tornar reali-
dade”.

Rodrigo, de 33 anos, atuava 
como serigrafista antes da Pande-
mia provocada pelo novo corona-
vírus. Ele conta: “comecei a fazer 
a minha transição aos 27 anos e, 

desde que conheci a Ellen, senti 
mais forte ainda dentro de mim o 
desejo pela paternidade”.

Hoje, o sonho se tornou reali-
dade, e papai e mamãe estão cada 
dia mais ansiosos para enfim co-
nhecerem o rostinho da pequena 
Isabella. Segundo Ellen, “a gra-
videz entrou agora na sua 27ª se-
mana, e o nome escolhido é uma 
homenagem à médica obstetra do 
casal, que tem cuidado da família 
com muito carinho e atenção”.

O casal não esconde que a 
maior dificuldade encontrada por 
eles ainda é o preconceito, princi-
palmente nas redes sociais, onde 
muitas pessoas acreditam estar em 
um ambiente sem lei. Mas, feliz-
mente, também têm sido muitas 
as mensagens de demonstração 
de carinho pela família, e eles re-
velam: tudo que desejam é que a 
filha possa crescer em uma socie-
dade mais amorosa, e que saiba, 
acima de tudo, respeitar o próxi-
mo, independente de quaisquer 
diferenças.

A Prefeitura de Montes Claros 
irá contratar pessoa física ou jurí-
dica para prestação do serviço de 
supervisão clínico-institucional 
dos serviços da Rede de Aten-
ção Psicossocial do Município de 
Montes Claros, que engloba, por 
exemplo, as unidades do Centro 
de Atenção Psicossocial (CAPS).

Entre as ações a serem desen-
volvidas pelos profissionais que 
serão contratados estão: assessorar 
a discussão dos casos clínicos as-
sociada ao contexto institucional, 
ao serviço, à rede e à gestão, me-
diante as diretrizes e premissas de 
cuidado em saúde mental previstas 
na Política Estadual de Saúde Men-

tal, Álcool e Outras Drogas, em 
consonância com o Sistema Único 
de Saúde e a Reforma Psiquiátrica; 
o fomento e a criação de espaços 
coletivos para a discussão da Políti-
ca, como assembleias de usuários, 
reuniões semanais entre a equipe 
e outros serviços da rede; e a dis-
cussão, apoio, fomento e execução 
de outras ações relevantes para a 
qualidade dos serviços prestados 
aos usuários.

A escolha dos profissionais le-
vará em conta a formação acadêmi-
ca (curso superior, especialização, 
mestrado e doutorado) e a experi-
ência profissional na área clínica, 
de gestão, docência ou supervisão, 

todas na área da saúde. A entrega 
das propostas deve ser realizada 
até às 9 horas do dia 10 de feve-
reiro. O prazo de vigência do con-
trato será de 12 meses, de acordo 
com o cronograma a ser definido 
pela Coordenação de Saúde Men-
tal, podendo ser prorrogado por 
igual período.   

O edital do processo (tomada 
de preços nº 023/2020) pode ser 
acessado no site oficial da Prefei-
tura de Montes Claros pelo link ht-
tps://admin.montesclaros.mg.gov.
br/upload/licitacoes/files/licitaco-
es/2020/P074920%20-%20TP%20
023/Edital%20T.P.%20023.2020.
pdf.

GIRLENO ALENCAR

O Conselho de Veneráveis do 
Norte de Minas, Conselho Maçôni-
co de Segurança Pública e o Movi-
mento Maçônico do Norte de Minas 
propuseram na manhã de ontem 
(11) ao 4º Comando Operacional 
dos Bombeiros Militares a implan-
tação das unidades de Bocaiuva e 
Jaíba, além da criação de unidades 
em Espinosa, Grão Mogol, Manga, 
Rio Pardo de Minas, São Francis-
co, Taiobeiras e Várzea da Palma, 
como forma de ampliar a prestação 
dos serviços na região. O coronel 
Fernando Augusto anunciou que a 
expansão faz parte do Plano de Co-
mando em Minas Gerais, que prevê 
a criação de 126 unidades em todo 
Estado, sendo em Bocaiuva, Brasília 
de Minas, Espinosa, Itacarambi, Jaí-

ba, Porteirinha, Rio Pardo de Minas, 
São Francisco, Taiobeiras e Várzea 
da Palma. Além de Capelinha, Minas 
Novas e Três Marias.

Porém, ele informou que existe a 
proposta de criação das Brigadas Mu-
nicipais, onde a Prefeitura tiver inte-
resse, desde que o município faça a 
contratação ou designação de alguns 
servidores, que serão capacitados e 
ainda libere um imóvel para abrigar 
essa unidade e coloque a disposição 
os equipamentos necessários. O 4º 
Comando Operacional indica três 
bombeiros para cada cidade. Esse 
modelo é para as cidades com até 30 
mil habitantes. Foi implantado em 
Astolfo Dutra e Itabirito. Isso não im-
pede que seja ampliada e criada uma 
unidade especifica dos Bombeiros 
Militares. Hoje, o assunto será dis-
cutido com a Prefeitura de Espinosa, 

com apoio da Maçonaria.
Os presidentes das entidades 

maçônicas, Paulo Elmo Pinheiro e 
Leandro Catarino mostraram que 
o presidente do Conselho de Vene-
ráveis recebeu essa demanda de vá-
rias lojas maçônicas do Norte de Mi-
nas e isso demonstra o respeito que 
a comunidade tem pela atuação dos 
Bombeiros Militares. Por isso, essa 
semana a Maçonaria deverá acio-
nar os prefeitos e ainda a Bancada 
do Norte de Minas, convidando 
cada deputado a apadrinhas um 
dos municípios com inserção de 
emenda parlamentar para viabilizar 
essas brigadas e bases municipais. 
No caso de Bocaiuva, a base já está 
quase concluída, usando Termo de 
Ajustamento de Conduta do MP do 
ambiente de Bocaiuva. Deverá ser 
instalada ainda este mês.

O Consórcio Intermunicipal da 
Rede de Urgência (Cisrun Macro 
Norte) deverá ter sua eleição reali-
zada de forma inédita para um do-
mingo, no dia 31 de janeiro, para 
cumprir o Estatuto e ainda a ordem 
judicial. O estatuto fala que o pleito 
deve ser realizado no mês de janeiro 
e no embargo declaratório feito pelo 
Consórcio, a Justiça informou que 
não existe nenhum óbice em marcar 
o pleito para o último dia de janeiro, 
mesmo que seja em pleno domingo. 
Ontem, para evitar que a Polícia fosse 
à sede do Cisrun Macro Norte, acom-
panhar o oficial de Justiça, a assessoria 
jurídica da entidade deu ciência nos 
autos, dispensando o deslocamento 
do oficial judicial.

Na tarde de ontem (11) o presiden-
te do Cisrun, Silvanei Batista explicou 
que a eleição marcada para ser realiza-
da hoje está suspensa, como manda 
a decisão judicial, mas que está inco-
modado com a judicialização dessa 
eleição e ainda mais envolvendo o seu 
nome e que agora passará a acionar na 
Justiça quem realizou falsificação de 
assinaturas e quem inscreveu nomes 
de prefeitos inadimplentes, mesmo 
tendo acesso a lista de quem estava 
apto a votar e ser votado. Ele afirma 
que suspendeu a eleição, mas ainda se 
reuniria com a assessoria jurídica para 
definir qual data da eleição. Porém 
lembra que seu mandato termina no 
dia 28 de fevereiro.

A grande expectativa é para o novo 

edital que será publicado no Diário 
Oficial, pois pelos critérios do estatu-
to, somente pode ser candidato quem 
tiver 12 meses de filiado adimplente 
no Cisrun. Nesta situação, apenas 32 
prefeitos atendem esse perfil. Como 
cada chapa precisa de 22 nomes, 
isso implica que a eleição será de 
chapa única e por aclamação. Porém, 
existem três prefeitos querendo ser 
candidatos, que são Marcelo Meire-
les, prefeito de São Romão; Mario 
Osvaldo, prefeito de Francisco Sá e 
Norberto Marcelino, prefeito de Cla-
ro dos Poções. Outro aspecto é que 
o novo edital tem de trazer nova lista 
de prefeitos, incluindo quem está 
adimplente com o boleto do mês de 
dezembro. (GA)

Rodrigo e Ellen compartilham momentos do dia a dia e tiram dúvidas dos seguidores no Instagram 
@gestacaotrans e também no canal do YouTube “Casal Trans Grávido”

ARQUIVO PESSOAL 

FÁBIO MARÇAL

GIRLENO ALENCAR

DIVULGAÇãO
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RESUMO DE Novelas

Lorena Carvalho muda nome do 
filho com Lucas Lucco e explica 
motivo

Alok e Romana Novais fazem festa com 
tema sol no 1º ano do filho, Ravi

Bebê de Lorena Carvalho teria o mesmo nome do pai. Na web, a modelo explicou que 
‘Lucas’ estava gerando complicações. Saiba o motivo!

Mulher de Lucas Lucco, Lorena Carvalho está dividindo com os fãs as fases de sua gravidez e contou que deci-
diu mudar o nome do bebê. “Nosso bebê tá aqui, cresce cada vez mais. Exames tão bons, é super espoleta, mexe 
bastante. Queria falar também da questão do nome, que foi difícil pra gente. Tinham vários nomes que eu gostava, 
vários nomes que o Lucas gostava. E a gente não tinha encaixado um”, afirmou.

Lorena explicou que “Lucas” estava gerando complicações. “No último mês, a gente tinha definido que o bebê 
se chamaria Lucas, mesmo nome do papai. Mas começou a ficar um pouco confuso, porque meu irmão também 
se chama Lucas. E aí todo mundo que a gente ia falar sobre o bebê e assuntos relacionados com o bebê, a gente 
tinha que especificar: o Lucas bebê, o filho. Ou quando eu ia falar do meu marido, tinha que especificar, o Lucas 
pai, o meu marido. E quando ia falar do meu irmão a mesma coisa”, comentou.

“E mesmo as pessoas da minha família, quando vinham falar ‘como tá o Lucas’, precisavam especificar. Então, 
semana passada, o Lucas meu marido, veio um nome pra ele e eu falei: amor, é isso. Tá mais que escolhido. A 
gente ficou mais confortável com o nome assim. E o nome do nosso bebê será Luca. A gente gosta muito do nome 
Lucas e queríamos uma variação”, disse.

LORENA CARVALHO ExPLICA SIGNIFICADO DO NOME DO FILHO
Lorena falou que o casal adora o significado de Luca e destacou que tem tudo a ver com a história deles. “Luca 

significa o luminoso, o iluminado, aquele que traz luz. E tem tudo a ver, porque ele veio depois de uma tempes-
tade que a gente tinha vivido, com a minha primeira perda gestacional, o Luca chegou trazendo luz, esperança e 
amor. Então, é isso: o nome do nosso bebê é Luca”, completou.

AVÓS DE LUCAS LUCCO ESTãO INTERNADOS NA UTI COM COVID-19
Na última semana, Lucas pediu apoio para os avós, que estão internados com Covid-19, doença com a qual 

famosos já foram diagnosticados. “Esses dias estão complicados. Peço orações pelo meu vô Joaquim e minha vó 
Julia. Estão na UTI com complicações da Covid e eu estou orando muito pra que melhorem logo!”, desabafou o 
cantor no Twitter, plataforma em que recebeu mensagens dos fãs.

Romana Novais organizou uma festa com tema sol para comemorar a chegada do pri-
meiro aniversário do filho, Ravi, fruto de seu casamento com Alok. Em seu perfil do Insta-
gram, a médica se declarou ao herdeiro e compartilhou fotos da celebração e decoração. 

Acompanhe!

Filho de Alok e Romana Novais, Ravi ganhou festa para comemorar a chegada de seu primeiro ano de vida. 
Neste domingo (10), o herdeiro fez aniversário e o casal apostou para a celebração o tema sol, significado do nome 
do menino, cuja semelhança com a irmã, Raika, chamou atenção da web.

ROMANA NOVAIS E ALOK FAZEM HOMENAGEM PARA O FILHO NA INTERNET
“Filho, hoje você completa seu primeiro ano de vida! Você é a minha alegria diária, meu desejo de vencer de-

safios, minha fonte de amor... Te fazer feliz é a minha missão! Amo ter sido escolhida pra ser sua mãe. Sua eterna 
e fiel amiga. Feliz aniversário, te amo sem limites!” escreveu Romana Novais na internet.

Alok também prestou homenagem ao filho e compartilhou as fotos da festa, registro da fotógrafa Thalita Casta-
nha. “Hoje o Ravi completa uma volta ao sol. Te amo infinito, meu filho! Obrigado, Romana, or ter feito tudo com 
tanto carinho!’, exaltou.

ROMANA NOVAIS FAZ CARTA EMOCIONANTE À FILHA, RAIKA
Além de Ravi, Romana Novais e Alok são pais de Raika. A bebê nasceu de forma prematura no começo do mês 

por conta da Covid-19 no início de dezembro.

“Orei incansavelmente para te ter no meu colo, filha. Enquanto você estava na UTI mamãe passava noites pla-
nejando como seria nosso reencontro porque eu tinha muita fé de que Deus me concederia essa benção”, disse a 
médica em carta pública à filha.

“Passamos por uma provação juntas, nos salvamos, e aqui estamos, ressignificando a nossa fé. Fé que nos move 
e que nos faz acreditar que temos um Deus que nunca nos abandona (...) Raika, papai do céu cuidou da gente de 
uma forma muito especial. E se Ele permitir, eu não quero desgrudar de você nunca mais. Te amo minha filha”, 
completou.

Carol avisa a Cris que 
Shirlei não está namo-
rando Adônis. Frances-
ca nota que Shirlei está 
triste desde que pediu 
demissão. Henrique 

constata que Felipe está apaixonado por Shirlei. Apolo 
é desprezado pela vizinhança da vila. Tancinha e Beto 
chegam de viagem e se deparam com Apolo. Tancinha 
despreza Apolo e pede a ele para esquecê-la. Aparício e 
Agilson tentam se esconder de Rebeca quando ela apa-
rece de surpresa na mansão. Fedora e Lucrécia acusam 
Rebeca de ser amante de Aparício.

Eurico abandona Silvana 
e se muda para a casa de 
Heleninha. Dantas socor-
re Silvana, que afirma não 
ser uma jogadora com-
pulsiva. Dita pede ajuda a 

Simone. Rubinho e Bibi comandam as ações no morro. 
Jeiza desconfia do envolvimento de Rubinho e Bibi na 
prisão de Zeca. Jeiza confronta Ritinha sobre sua ligação 
com Bibi. Simone tenta confortar Silvana, que sofre com 
sua separação. Ruy, Joyce e Eugênio descobrem a serin-
ga no quarto de Ivana, e o advogado acredita que a filha 
esteja se drogando. Silvana tenta se explicar para Eurico, 
que diz que não reatará o casamento. 

Bibiana diz a Hélio que ele 
pode ficar em sua casa. Os 
escavadores iniciam o tra-
balho na mina de Duque, 
Cassiano e Amaralina. 
Cristal liga para Ester, diz 

que Dom Rafael está sendo perseguido por Gonzalo e 
que precisa da ajuda de Duque e Cassiano para salvar 
seu pai. Donato fica intrigado com a demissão de Hé-
lio e comenta com Bibiana. Dionísio pede a Guiomar 
que o ajude a promover um encontro com Maria Adília, 
mas a ex-nora se recusa. Guiomar aceita namorar Du-
que. A pedido de Dionísio, Yvete procura Maria Adília 
e inventa que Guiomar quer falar com ela. 

Sem a companhia de 
Cintia, Matilde decide 
descer sozinha ao túnel 
com um machado para 
quebrar os tijolos da porta 
e pegar o tesouro só para 

ela. Matilde se assusta com os barulhos, acha que é um 
fantasma e sai correndo. Mosca e Mili acordam com as 
mãos dadas. Cintia conversa com Armando e diz que pre-
cisa dele para tentar abrir a nova porta no túnel. Carmen 
ouve tudo através da escuta e fica intrigada para saber 
quem é o rapaz que sabe de tudo. As crianças assistem 
um vídeo que Cris fez e descobrem que havia um homem 
rondando a barraca deles. 
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Norte de Minas não teve registro de 
mortes por Covid-19

Eleitor pode justificar ausência no 
primeiro turno até quinta-feira

Enem terá regras para evitar contágio 
pelo novo coronavírus

GIRLENO ALENCAR

O Norte de Minas ficou sem 
registro de morte, com bases nos 
dados do Boletim do Estado. São 
agora 35.662 casos de Covid ao 
todo, sendo 35.061 confirmados 
e 601 óbitos. Foram 271 novos 
casos, em Botumirim (2), Brasí-
lia de Minas (6), Buritizeiro (9), 
Claro dos Poções (3), Coração de 
Jesus (2), Curral de Dentro (13), 
Divisa Alegre (26), Francisco Sá 
(5), Fruta de Leite (1), Gameleiras 
(1), Guaraciama (1), Ibiracatu (5), 
Indaiabira (21), Itacarambi (1), Ja-
ponvar (3), Luislândia (62), Mato 
Verde (5), Mirabela (1), Monte 
Azul (1), Novorizonte (1), Padre 
Carvalho (2), Pedras de Maria da 
Cruz (6), Pirapora (5), São João 
da Lagoa (3), São João da Ponte 
(1), São João das Missões (14), 

São João do Paraíso (62), Ubaí (5) 
e Varzelândia (4).

As 601 mortes nos 74 muni-
cípios do Norte de Minas foram 
em Aguas Vermelhas (1) Bocaiuva 
(12), Brasília de Minas (5) Buenó-
polis (3), Buritizeiro (10), Capi-
tão Enéas (4), Catuti (2) Chapada 
Gaúcha (1), Claro dos Poções (2), 
Conego Marinho (1), Coração de 
Jesus (2), Cristália (1), Curral de 
Dentro (2), Divisa Alegre (4), En-
genheiro Navarro (1), Espinosa 
(14), Francisco Dumont (3), Fran-
cisco Sá (6), Fruta de Leite (2), 
Gameleiras (2), Glaucilândia (1), 
Guaraciama (1), Grão Mogol (3), 
Ibiaí (1), Icaraí de Minas (1), Ita-
cambira (2) Itacarambi (6), Jaíba 
(14), Janaúba (31), Januária (15), 
Japonvar (1), Jequitaí (4), Joa-
quim Felício (1), Josenópolis (3), 
Juvenília (2), Lassance (1), Lontra 

(5), Luislândia (1).
Tem ainda em Mamonas (1), 

Manga (6), Matias Cardoso (3), 
Mato Verde (4), Mirabela (5); 
Miravânia (1) Montalvânia (12), 
Monte Azul (13), Montes Claros 
(230), Ninheira (1), Nova Portei-
rinha (2), Novorizonte (2), Padre 
Carvalho (2), Pai Pedro (1), Pe-
dras de Maria da Cruz (1), Pin-
tópolis (1) Pirapora (24), Portei-
rinha (19), Riachinho (2), Riacho 
dos Machados (1), Rio Pardo de 
Minas (3), Rubelita (1), Salinas 
(20), Santa Cruz de Salinas (2), 
Santa Fé de Minas (2), Santo An-
tonio do Retiro (1), São Francisco 
(18), São João da Ponte (13), São 
Joao das Missões (1), São Joao 
do Paraiso (2), São Romão (3), 
Taiobeiras (10), Ubaí (1), Urucuia 
(3), Várzea da Palma (13), Varze-
lândia (6) e Verdelândia (2).

O eleitor que não compareceu 
às urnas no primeiro turno das 
eleições municipais de novembro 
tem até esta semana para justificar a 
ausência. Caso o procedimento não 
seja realizado, será preciso pagar 
uma multa. Quem não regularizar 
a situação pode ficar sujeito a res-
trições.

O prazo vence na quinta-feira 
(14) para quem faltou ao primeiro 

turno das eleições municipais 2020. 
Para o segundo turno, o limite é 28 
de janeiro.

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) recomenda que a justificativa 
seja feita, preferencialmente, por 
meio do aplicativo e-Título, dispo-
nível para celulares com sistemas 
operacionais Android ou iOS.

O procedimento pode ser feito 
também pela internet, por meio 

do Sistema Justifica. Ou ainda de 
modo presencial, no Cartório Elei-
toral. Em qualquer um dos casos, o 
eleitor precisará preencher um Re-
querimento de Justificativa Eleitoral 
(RJE), descrevendo por que não vo-
tou. O TSE pede que seja anexada 
documentação que comprove a 
razão da falta.

Isso porque o RJE pode ser re-
cusado pela Justiça Eleitoral, se a 

Os participantes do Exame Na-
cional do Ensino Médio (Enem) 
2020 devem estar atentos às regras 
para evitar o contágio pelo novo co-
ronavírus. As medidas que devem 
ser adotadas tanto na aplicação do 
Enem impresso quanto do Enem 
digital estão previstas nos editais 
dos exames, e o descumprimento 
poderá levar inclusive à eliminação 
dos candidatos.

A máscara de proteção facial será 
item obrigatório nesta edição do 
Enem. Além de precisar apresentar 
um documento oficial original com 
foto e de ter uma caneta esferográ-
fica de tinta preta, fabricada em 
material transparente, quem não 
estiver de máscara não poderá fazer 
a prova. 

Dentro de sala, os estudantes 
deverão permanecer com a máscara 

DIVULGAÇãO

justificativa não for plausível ou se 
o formulário for preenchido com 
informações que não permitam 
identificar corretamente o eleitor, 
por exemplo.

Se tiver o requerimento negado, 
para regularizar a situação o eleitor 
precisará pagar a mesma multa de 
quem perdeu o prazo para a justifi-
cativa. O valor da multa pode variar, 
de acordo com o estipulado pelo 
juízo de cada zona eleitoral. Existe 
a possibilidade de o eleitor solicitar 
isenção, se puder comprovar que 
não tem recursos para arcar com a 
penalidade.

Cada justificativa é válida so-
mente para o turno ao qual o elei-
tor não compareceu por estar fora 
de seu domicílio eleitoral. Ou seja, 
se não tiver votado no primeiro e 
no segundo turno da eleição, terá 
de justificar a ausência de cada um, 
separadamente, obedecendo aos 
mesmos requisitos e prazos de cada 
turno.

Nas eleições 2020 foi registrada 
abstenção recorde tanto no primei-
ro (23,14% do eleitorado) quanto 

no segundo (29,5%). Quando fo-
ram realizadas as votações, o Brasil 
tinha 147.918.483 eleitores aptos a 
votar.

A justificativa para a ausência é 
necessária porque o voto é obri-
gatório para quem tem entre 18 e 
70 anos, conforme o Artigo 14 da 
Constituição. Quem não justificar e 
não pagar a multa para regularizar 
a situação junto à Justiça Eleitoral 
fica sujeito a uma série de restrições 
legais, impedido de: 

- obter passaporte ou carteira de 
identidade;

- receber vencimentos, remu-
neração, salário ou proventos de 
função ou emprego público, au-
tárquico ou paraestatal, bem como 
fundações governamentais, empre-
sas, institutos e sociedades de qual-
quer natureza, mantidas ou sub-
vencionadas pelo governo ou que 
exerçam serviço público delegado, 
correspondentes ao segundo mês 
subsequente ao da eleição;

- participar de concorrência pú-
blica ou administrativa da União, 

dos estados, dos territórios, do 
Distrito Federal, dos municípios ou 
das respectivas autarquias;

- obter empréstimos nas autar-
quias, nas sociedades de econo-
mia mista, nas caixas econômicas 
federais e estaduais, nos institutos 
e caixas de Previdência Social, bem 
como em qualquer estabelecimen-
to de crédito mantido pelo gover-
no, ou de cuja administração este 
participe, e com essas entidades 
celebrar contratos;

- inscrever-se em concurso ou 
prova para cargo ou função públi-
ca, e neles ser investido ou empos-
sado;

- renovar matrícula em estabele-
cimento de ensino oficial ou fiscali-
zado pelo governo;

- praticar qualquer ato para o 
qual se exija quitação do serviço 
militar ou imposto de renda;

- obter certidão de quitação elei-
toral;

- obter qualquer documento 
perante repartições diplomáticas a 
que estiver subordinado. (Agência 

Brasil)

durante toda a realização do exa-
me. O edital prevê que a máscara 
deve ser usada da maneira correta, 
cobrindo o nariz e a boca. Caso isso 
não seja feito, o participante será 
eliminado. Os candidatos poderão 
levar máscaras para trocar durante a 
aplicação, seguindo a recomendação 
de especialistas da área de saúde. 

O equipamento de proteção 
poderá ser retirado apenas para a 
identificação dos participantes, para 
comer e beber. Toda vez que retira-
rem a máscara, os participantes não 
devem tocar na parte frontal dela, 
e devem, em seguida, higienizar as 
mãos com álcool em gel próprio ou 
fornecido pelo aplicador. As mãos 
devem ser higienizadas também 
quando os participantes forem ao 
banheiro e no decorrer do exame. 

Outra regra é o distanciamento 
social. As salas, de acordo com o 
Instituto Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio Teixeira 

(Inep), estarão dispostas de forma 
a assegurar a distância entre os par-
ticipantes. 

Quem for diagnosticado com 
Covid-19 ou apresentar sintomas 
da doença, ou de outra infectocon-
tagiosa até a realização do exame 
deve comunicar o Inep pela Pági-
na do Participante e pelo telefone 
0800 616161. Esses candidatos te-
rão direito de participar da reapli-
cação do Enem nos dias 23 e 24 de 
fevereiro.

PANDEMIA

A realização das provas em um 
momento de aumento de dos ca-
sos e das mortes por Covid-19 em 
todo o país preocupa professores, 
estudantes, autoridades e especia-
listas. “É um risco grande mobilizar 
milhões de pessoas em um momen-
to desses”, diz o professor titular 
de epidemiologia da Universidade 

Federal do Rio de Janeiro, Roberto 
Medronho. Em todo o país, cerca 
de 5,8 milhões de estudantes es-
tão inscritos para fazer o Enem, de 
acordo com o Inep. 

Segundo Medronho, as medi-
das anunciadas ajudam a controlar 
a transmissão, mas não há um ce-
nário completamente seguro. “Ga-
rantia não há. O ideal é suspender 
o exame. Mas, posso dizer que vai 
minimizar de forma razoável o ris-
co”, diz. 

De acordo com Medronho, os 
participantes podem também se 
proteger evitando aglomerações 
nos portões do local exame, man-
tendo um distanciamento de pelo 
menos 1,5 metro das pessoas ao 
redor, mesmo antes de entrar na 
prova. Devem também, mesmo 
que não seja obrigatório, levar 
máscaras para trocar ao longo do 
exame. “Recomendo que levem 
duas máscaras e que na metade da 

prova troque pela máscara nova. 
Com isso, estarão protegendo a si 
mesmos e protegendo os colegas”, 
orienta. 

INEP

O Inep decidiu manter o exame, 
para garantir que os estudantes te-
nham acesso ao ensino superior 
e possam continuar a formação. 
Em entrevista à Agência Brasil, 
o presidente do Inep, Alexandre 
Lopes, afirmou que a autarquia 
preparou-se para fazer o exame 
em um contexto de pandemia. “Te-
mos a segurança [de] que a prova 
deve ser feita e que as condições 
de aplicação são adequadas, são as 
que precisam ser tomadas.” 

O Enem 2020 será aplicado na 
versão impressa nos dias 17 e 24 
de janeiro e, na versão digital, nos 
dias 31 de janeiro e 7 de fevereiro. 
(Agência Brasil)

A versão impressa da prova acontece nos dias 17 e 24 de janeiro 
e, a digital, nos dias 31 de janeiro e 7 de fevereiro.

MARCELO CASAL JR./ AGÊNCIA BRASIL

DIVULGAÇãO
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FRENTE a FRENTE
RECESSO EM BRASÍLIA- Os Poderes da República estão 

de férias neste mês. Mas tem crescido a pressão para que o 
Congresso retome logo as atividades, em meio ao avanço da 
Covid-19 e a necessidade de aprovação de matérias importantes 
relacionadas ao enfrentamento da pandemia. O Judiciário atua 
com plantonista.

E SEGUE A LADAINhA- Na última semana, foi publicada a 
MP 1.026/21, que entre outras coisas, diz que a aplicação das 
vacinas contra a Covid-19 deverá observar o previsto no pla-
no nacional de operacionalização da vacinação. Para o partido 
Rede Sustentabilidade, algo muito genérico. Por isso, a legen-
da pediu ao STF que Estados e municípios possam ter seus 
próprios planos de imunização. O relator é o ministro Lewa-
ndowski. Imunizar que é bom, mas neca de pitibiriba, como 
dizia minha avó.

COITADOS DOS PEQUENOS POUPADORES- A Poupança 
registrou ganhos de rentabilidade de R$ 23,8 bilhões em 2020, 
segundo o BC (Banco Central). Esse é o menor valor para a Ca-
derneta desde 2010. O valor registrado foi impulsionado pela 
queda da taxa básica, a Selic. Os juros são usados para calcular 
o rendimento da aplicação. No ano passado, em razão da pan-
demia de Covid-19, o Copom (Comitê de Política Monetária) 
precisou reduzir a taxa para estimular a economia.

COMPORTAMENTO DA POUPANÇA- Começou o ano aos 
4,5% e caiu para 2% ao ano ao longo de 2020. Continua no mes-
mo patamar atualmente, considerado o mais baixo da história. 
A rentabilidade da Poupança foi decidida em 2012, durante o 
governo Dilma Rousseff (PT). Se a Selic estiver igual ou abaixo 
de 8,5% ao ano, os ganhos anuais serão de 70% da Selic soma-
dos à taxa referencial, que atualmente está zerada.

CAPTAÇãO RECORDE- Apesar dos ganhos baixos, a pou-
pança registrou entrada líquida - depósitos menos saques - de 
R$ 166,3 bilhões em 2020. Esse é o maior valor da série histó-
rica, iniciada em 1995. O valor é 377% superior ao de 2019. 
De março a outubro, todos os meses registraram a maior en-
trada líquida em 25 anos. Houve interrupção dos recordes em 
novembro. Mas, em dezembro, o valor injetado na Caderneta 
voltou a ser o maior desde 1995. O desempenho no ano foi 
impulsionado pelo pagamento do auxílio emergencial, o coro-
navoucher do governo.

A ASSOCIAÇãO MIGUEL REGO ALENCAR, que atende crianças 
com necessidades especiais, está passando por um momento difícil, 
oportunidade em que solicita ajuda financeira, pois há cinco meses 
não recebe $$$, e devido a pandemia não tem como realizar eventos 
para angariar fundos. Quem puder ajudar segue dados bancários: AS-
SOCIAÇãO MIGUEL REGO ALENCAR, CNPJ: 23069052/0001-10, Agên-
cia: 104-x, Conta: 99922-9 BANCO DO BRASIL.

FINALMENTE o cronograma de vacinação no Brasil pode ser anun-
ciado amanhã. O Instituto Butantan também pode anunciar amanhã o 
dado da eficácia geral da Coronavac. A Indonésia anunciou eficácia de 
65,3% da Coronavac.

DEVIDO A PANDEMIA, não pude realizar meus eventos no ano 
passado, mas neste ano, com a graça de Deus e  todos  imunizados  
contra a Covid-19 estaremos promovendo a festa do JUBILEU DE 
OURO das PERSONALIDADES DO  ANO DO NORTE DE MINAS, que  
será diferente  das outras ...

E COMO UM ASSUNTO puxa outro, em maio, teremos a tão espe-
rada FEIJOADA DO THÉO, no “Vichi Maria”, com todos se confraterni-

zando, e finalmente podendo dar aquele abraço  tão esperado.  Vamos 
aguardar o resultado da vacina...

NA ECONOMIA, o Banco do Brasil anunciou programas de de-
missão voluntária e o fechamento de 361 unidades, incluindo 112 
agências. Isso está ocorrendo em toda a indústria bancária e chefes de 
família se veem na rua da amargura em plena pandemia.

MESMO AINDA FRACA, estamos vendo MOC ser abençoada pela 
chuva, e com ela a esperança que tudo volte a ter a maravilhosa COR 
VERDE. Tomara que esteja chovendo também em todo o sertão norte-
mineiro. Chuva é sempre uma benção, e vamos pedir ao bom Deus 
para ela continuar, pois precisamos de muita água...

MONTES-CLARENSES continuam chegando em Arraial, aprovei-
tando o vôo direto da Azul Linhas Aéreas e também, porque agora as 
diárias e aluguéis de casas caíram 50%. Pelo que tudo indica os meses 
de abril e maio serão excelentes para os que querem investir neste 
paraíso baiano.

PARECE QUE FOI ONTEM, mas lá se vão 17 anos quando comprei 
aqui em Arraial D’ Ajuda um lugar mágico e de uma energia única. 
Um setor que também tem crescido aqui é de excelentes restaurantes 
com cardápios internacionais e deliciosos barzinhos. De repente, até a 
Pracinha do Santuário se tornou point. 

  ESTãO ANIVERSARIANDO hOJE, Denise Godinho, Rafael       Ma-
cedo e Cibely Boaventura. AMANHã, será a vez de Roberto Mont’ Sá 
e Paulo Dakota.

NOITE HIPPIE-1968 com apenas três anos assinando a página 
social do “Diário de Montes Claros” promovi uma das festas 
mais belas  do famoso movimento HIPPIE WOODSTOCK, que foi 
realizada no Clube Montes Claros, em grande estilo, a "Noite 
Hippie (do Amor e da Flor)". Festa inédita, inspirada na filosofia 
dos "hippies" que contou com a presença de: Rosalinda Fonseca 
(a Garota- Hippie), Franklin Crosland Guimarães (o Hippie mais 
autêntico), Marina Fróes Wanderley, Helena Netto Alves, Marcos 
Silveira e Geraldinha, Elias e Zita Camargo, Aroldo e Beatriz 
Veloso, Ney e Lúcia Mesquita, Afonso e Délcio Prates, Antônio 
e Glícia Chamone, Felipe e Cristina Prates, Wandaick e Marina 
Wanderley, José e Helena de Souza Alves, Fábio e Heloísa Lima 
Castro, Décio e Francisca Gonçalves, Jair Amintas e Joana Pereira, 
José Maria e Terezita Braga, Wagner Gomes e Helton Veloso. Todos 
compareceram a caráter, rostos pintados com desenhos de flores, 
o mesmo acontecendo com os trajes exóticos. Em razão do seu 
grande sucesso, foi realizada a reprise da festa "Noite do amor 
e da flor", com presenças de jovens e casais da alta sociedade 
montes-clarense. Apesar dos religiosos e irados protestos do 
querido padre Dudu, que condenava o uso de saias curtas nas 
festas. O Festival Woodstock aconteceu nas imediações da cidade 
de Bethel, nos Estados Unidos, em agosto de 1969. Foi um dos 
principais festivais de música da história, pois representou o auge 
da contracultura e da efervescência cultural do momento. Mais de 
400 mil pessoas participaram do evento. A cidadezinha não deu 
conta de suprir todas as demandas por comida e água e as cidades 
vizinhas tiveram que dar suporte. A ideia dos organizadores era 
reunir os principais nomes da contracultura, como Janis Joplin, 
Jimi Hendrix, The Who e Joe Cocker. Outras bandas como The 
Doors, Bob Dylan, Led Zeppelin e John Lenon foram convidados, 
mas não participaram do festival.

SÁBADO,  MARIA ALICE  estará festejando seus dois anos de vida 
cercada pelo carinho dos papais Lucas e Sterphanie Paulino Lage 
e, é claro, este vovô babão.

TRÊS GERAÇÕES: Fátima Turano com a neta, Liza e a filha Letícia, 
na noite do Réveillon.

MARLON E SILVANA Simões Amaral com os filhos Hiago com a 
namorada Ana Abiackel, Amanda com a filha Sofie.

CASAL vitorioso no comércio: Franklim e Keity Telles Souza. UM CLOSE no querido casal Zé e Naile Domiciano Peres.

CLÉLIA CAMPOS também está curtindo o verão aqui em Arraial.

RECORDANDO 1965, quando este magrelo começou a assinar a 
coluna, numa festa com Jose, Maria Tolentino e a então famosa 
estrela do filme “O Cangaceiro” Wanda Orico no Clube Montes 
Claros.

ENCONTREI ONTEM na praia com os amigos: Hércules e Adriana 
Figueira Costa com o filho Victor Hugo, Fernanda Figueira e o 
esposo Raphael Mourão.

QUATRO ANOS de Alice, filha de Laila Zumba e Guilherme 
Fernandez. Na foto, também o caçula Gabriel.


